
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3469 Mardi 07 Mars 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

L’épouse de l’ex-ambassadeur 
US, Karen Rose nostalgique 

de l’Algérie

TRAFIC DE DROGUES :

Un réseau exploitant des 
jeunes femmes démantelé 

à El Taref

P.02P.02

L’Algérie lance un 
“nouveau visa” pour les 

touristes étrangers
P.03P.03

Octroi des visas à l’arrivée 
en Algérie :

24 wilayas concernées

P.24P.24

P.03P.03

TOURISME 

Le Croissant-Rouge 
algérien d’Annaba, 

entame les préparatifs du 
mois sacré de Ramadhan

ANNABA 

P.06P.06



Mardi 07 Mars 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

L’intérêt accordé par le Président de la République aux affaires 
du citoyen et de l’Etat passe par les détails

L’épouse de l’ex-ambassadeur 
US, Karen Rose nostalgique 

de l’Algérie

La sous-secrétaire US en charge 
du contrôle des armements 

en Algérie

“Je me suis étalé sur les détails 
par amour à l’agriculture. 
Je suis personnellement 

un passionné de l’agriculture”, c’est 
avec cette expression qu’a conclu 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune son sincère 
discours devant les participants aux 
Assises nationales de l’Agriculture 
tenues le 28 février 2023 au Palais des 
nations (Club des pins).
Une expression qui témoigne d’un 
suivi rigoureux de tous les dossiers 
avec les moindres détails auxquels le 
Président de la République accorde 
une attention toute particulière.
Outre l’intérêt majeur accordé par 
le Président de la République à 
l’Agriculture et aux professionnels 
du secteur, une évidence chez 
lui, le secteur ayant réalisé un 
développement notable en trois ans 
avec une contribution de 14,7% 
au Produit intérieur brut (PIB), les 
Algériennes et les  Algériens aussi 
bien à l’intérieur qu’à l’extérieur du 
pays, désormais accoutumés à un 

président orateur avec une capacité de 
conviction, s’intéressent aussi à ses 
discours pour l’intérêt particulier qu’il 
accorde aux détails, ce qui l’a placé 
en position de garant, par les faits et 
gestes, du quotidien et du bien-être du 
citoyen, une priorité absolue.
Ces détails sur lesquels revient 
le Président de la République 
dans ses discours, émanent de sa 
profonde conscience du poids de la 

responsabilité placée en sa personne 
par le peuple algérien lorsqu’il l’a élu 
le 12 décembre 2019. Il œuvre ainsi 
inlassablement et sans relâche avec 
les hommes d’Etat dévoués, pour 
ne pas entamer cette confiance qui 
constitue son capital, ce qui explique 
son intérêt à tout ce qui touche aux 
citoyens en particulier et à ne pas se 
contenter des grands axes.
Les exemples dans ce cadre sont bien 

nombreux: les entrevues périodiques 
du président de la République avec les 
représentants de la presse nationale se 
veulent un autre exemple du souci 
du détail chez le président de la 
République, notamment lorsque ces 
détails concernent le pouvoir d’achat, 
les salaires des travailleurs, les projets 
des jeunes particulièrement, et les 
préoccupations des partenaires sociaux 
et des opérateurs économiques.  Ses 
orientations et directives ont pour 
objectif de corriger, de rattraper et 
parfois redresser certaines politiques 
des responsables et des gestionnaires 
pour qu’elles puissent cadrer avec 
les exigences des citoyens et des 54 
engagements, pierre angulaire du 
processus d’édification continue de 
l’Algérie nouvelle.
Pour le Président, ces détails 
témoignent aussi de son souci à 
n’omettre aucune frange de la société 
parmi ceux qui réussissent, innovent 
ou accomplissent des exploits et 
des réalisations, en les félicitant, les 
remerciant, les encourageant ou en 

les distinguant comme ce fut le cas 
lors de la cérémonie de distinction en 
l’honneur des agents de la Protection 
civile, des éléments des Forces 
aériennes et du Croissant rouge 
algérien. Des enfants du peuple ayant 
participé à la mission de sauvetage 
suite au séisme qui a frappé la Syrie 
et le Turquie et qui se sont vus 
décernés l’Ordre du mérite national 
au rang de “Achir”, une initiative 
jamais entreprise par un Président 
auparavant.
L’attachement du président de la 
République aux détails dans ses 
orientations et ses discours, sont en 
fait un signal de l’observateur attentif 
qu’il est de ce qui se passe dans tous 
les secteurs. Même ses félicitations et 
condoléances sur les réseaux sociaux 
n’échappent pas à cette règle. Elles 
se veulent un message pour rassurer 
les Algériennes et les Algériens qu’ils 
ont un président extrêmement au fait, 
même si certains tentent d’occulter 
des réalités pour des raisons obscures.

Karen Rose, l’épouse de l’ancien 
ambassadeur des États-Unis en 
Algérie, a encore une fois vanté 

la beauté des paysages algériens ainsi 
que la bienveillance de ces citoyens. 
C’est depuis Washington DC, que Karen 
a pu répondre à une série de questions 
posées par quelques algériens.
Grâce a une vidéo publiée sur la 
plateforme Tiktok, elle a exprimé ses 
ressentis vis-à-vis de la diversité du 
panorama et la richesse de la culture 
algérienne. Concernant son expérience 
en Algérie, la femme de l’ancien 
ambassadeur a passé pas mal de temps 
à voyager à travers les 4 coins du pays.
Un peu émue, elle exprime son amour 
pour l’Algérie et avoue qu’elle restera 
toujours dans son cœur.
« C’est un endroit merveilleux, avec 
des gens aimables. J’aime les gens 
de là-bas spécialement les jeunes. Ils 
possèdent un bon esprit ». Elle a tenu 
aussi à complimenter la beauté et la 
diversité des paysages du pays:
« Du nord du pays (des lieux comme 
Oran, Annaba, Alger) jusqu’au sud 
(Tamanrasset, Batna, Ghardaïa, 
Tlemcen). partout en Algérie, il y’a 
quelque chose d’unique et de beau. »
Quelle wilaya préfère-t-elle le plus ?
En ce qui concerne sa wilaya préférée, 
Karen Rose a du mal à choisir. Elle 
compare l’intégralité des wilayas à un 
«bouquet de fleurs». Toutes les fleurs 

sont belles mais en même temps, elles 
sont toutes différentes.
Elle explique qu’elle a adoré les villes 
de Constantine et de Tlemcen ainsi que 
Ghardaïa pour sa culture. Mais c’est 
Timimoun qui se retrouve finalement 
au top du classement grâce à son 
«magnifique désert».
Elle a aussi commenté les efforts que fait 
L’Algérie pour s’ouvrir aux touristes 
du monde entier. Elle estime que 
c’est fantastique. D’après ses propos, 
l’Algérie possède un énorme potentiel. 
En visitant on savoure une expérience 
unique, diversifiée et authentique.
A propos de la culture et des traditions 
algériennes, elle avoue que Les algériens 
sont très fiers de ces deux aspects. Les 
traditions changent de région en région. 
Le fait qu’il y ait un truc diffèrent dans 
chaque partie de l’Algérie a attiré son 
attention.
Enfin, elle explique que l’Algérie lui 
manque et qu’elle aimerait revenir. « 
Dans quelques années je serai inshallah 
de retour. Je transporte toujours une part 
de l’Algérie avec moi jusqu’à présent. 
L’Algérie est en moi».

La sous-secrétaire au contrôle des 
armements et à la sécurité internationale, 
l’ambassadrice Bonnie D. Jenkins, est 

en Algérie depuis hier, pour une visite qui 
s’étendra jusqu’au 9 mars 2023, pour des 
réunions sur diverses questions de sécurité, de 
non-prolifération et de contrôle des armements, 
indique un communiqué rendu public par le 
Département d’État américain publié sur son site 
officiel.
À Alger, du 5 au 7 mars, la sous-secrétaire Bonnie 
D. Jenkins rencontrera de hauts responsables 
gouvernementaux pour discuter de questions 
d’intérêt commun, notamment les efforts visant à 
approfondir la coopération bilatérale en matière 
de sécurité afin de relever les défis communs en 
matière de sécurité régionale.
De plus, la sous-secrétaire au contrôle des 
armements et à la sécurité internationale, 
l’ambassadrice Bonnie D. Jenkins rencontrera 
également des ambassadeurs de missions 
diplomatiques partageant les mêmes idées à Alger 
pour discuter des questions de sécurité régionale.
Cette visite intervient quelques semaines après 
celle du chef du commandement de l’Africom, 
le général Michael Langley. Mais aussi trois 
mois après celle du Coordinateur du Conseil 
de sécurité nationale pour le Moyen-Orient et 
l’Afrique du Nord Brett McGurk, l’assistante 
principale du Sous-secrétaire d’Etat américain 
aux Affaires étrangères Yael Lempert et le 
directeur du Conseil de sécurité nationale pour 
l’Afrique du Nord Jeremy Berndt. Lors de leur 
visite, ces responsables avaient rencontré les 
hauts responsables civils et militaires algériens 
dont le Président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune et le Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha.

Entretien téléphonique entre Lamamra la vice-
Secrétaire d’Etat US
Le ministre des Affaires étrangères, Ramtane 
Lamamra, et la vice-Secrétaire d’Etat américaine, 
Wendy Sherman, se sont entretenus, le mercredi 
1e février 2023, par téléphone à l’initiative de 
cette dernière.
Selon un communiqué rendu public par le 
Ministère des Affaires Etrangères : « Le ministre 
des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’Etranger, Ramtane Lamamra, a eu 
ce jour un entretien téléphonique avec la Vice-
Secrétaire d’Etat américaine, Wendy Sherman, à 
l’initiative de cette dernière ».
Cet entretien a donné lieu à un échange de vues sur 
plusieurs questions d’intérêt commun au double 
plan régional et international, dont notamment la 
situation au Mali et dans l’espace sahélo-saharien, 
la coopération internationale en matière de lutte 
contre le terrorisme, les questions du Sahara 
Occidental et de la Palestine, ainsi que la crise 
actuelle dans les relations internationales sur fond 
du conflit en Ukraine, selon le même texte.
« Les deux responsables qui ont relevé les 
perspectives prometteuses des relations algéro-
américaines, ont convenus d’approfondir le 
dialogue stratégique à tous les niveaux entre les 
deux pays à l’occasion des prochaines échéances 
bilatérales », concluait le communiqué du 
ministère des Affaires Etrangères.
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L’Algérie lance un « nouveau visa » 
pour les touristes étrangers

Octroi des visas à 
l’arrivée en Algérie :

 24 wilayas 
concernées

Vols vers la France :  
Air Algérie lance une promotion 

spéciale Ramadan 2023

Complexité des visas, 
manque de vols, etc. 
Voyager en Algérie faisait 

partie presque de l’impossibilité 
pour les touristes étrangers, mais 
ce n’est plus le cas aujourd’hui.
Avec ses paysages paradisiaques, 
ses montagnes de la Kabylie et 
le Sahara magique. L’Algérie 
semble prête à tout pour exploiter 
son potentiel touristique qui 
pourrait donner un coup de 
boost à l’économie nationale, 
mais aussi au partage de la belle 
culture algérienne.
Pour cela, l’Algérie vient 
d’annoncer la mise en place d’un 
nouveau type de visa pour les 
touristes étrangers désireux de 
visiter le sud algérien. L’annonce a 
été faite ce mercredi 28 décembre 
le ministère de l’Intérieur et de la 
collectivité locale.
Visa Algérie, ce qui va changer 
pour les touristes
Dans un communiqué rendu 

public en fin de journée. Le 
département de Brahim Merad 
annonce les nouvelles conditions 
pour l’obtention de ce nouveau 
visa touristique destiné aux 
visiteurs du sud d’Algérie.
Selon le ministère de l’Intérieur, 
les touristes étrangers peuvent 
désormais solliciter un visa 
touristique dès leur arrivée à l’un 
des aéroports du sud algérien. Une 
procédure qui sera accompagnée 
par les agences de voyages.
« Les touristes étrangers désireux 
de visiter le sud du pays avec des 
agences de voyage nationales 
agréées peuvent bénéficier d’un 
visa directement à leur arrivée 
aux postes frontaliers, notamment 
dans les wilayas du sud (aéroports 
et passages frontaliers terrestres) 
», lit-on dans le communiqué.
Comment ça va se passer ? Le 
touriste n’aura presque rien à 
faire. Ce sont les agences de 
voyages qui s’occuperont de 

tout. D’ailleurs, elles seront 
chargées de communiqué toutes 
les informations relatives au 
voyage, mais aussi au touriste. 
Cela devra se faire via une 
plateforme électronique spéciale 
du ministère de l’intérieur.
Une fois, toute la procédure 
terminée. Le touriste bénéficiera 
d’un visa de « régularisation ». 
Quelle est la durée de ce visa ? 
Cela dépendra des informations 
introduites pas les agences de 
voyages, mais en résumé, ce 
sera valable seulement durant le 
voyage.
Dans son communiqué, le 
ministère explique que cette 
mesure a été prise dans le but de 
promouvoir le tourisme algérien. 
Une des stratégies du président 
Abdelmadjid Tebboune.

Avec le vol Paris – Djanet, 
le Sahara sera prisé 

par les touristes
Non, ce n’est pas une coïncidence, 

car le ministre du tourisme avait 
vaguement annoncé, en début 
décembre, ces changements. Le 
lancement de ce nouveau type de 
visa intervient seulement 10 jours 
après le lancement de la ligne 
aérienne Paris – Djanet.
Opérée par la compagnie 
nationale Air Algérie, le vol 
Paris – Djanet a été opéré pour 
la première fois le 17 décembre 
dernier. À bord du premier 

voyage, plusieurs spécialistes 
du tourisme européens pour 
découvrir la belle richesse de 
notre Sahara.
En attendant l’augmentation de 
la demande, le vol Paris – Djanet 
est programmé tous les samedis 
à 23H au départ de Paris-Charles 
de Gaulles. La vente des billets 
est disponible sur les points d’Air 
Algérie et sur le site web de la 
compagnie.

Pour promouvoir le 
tourisme saharien, les 
autorités algériennes ont 

décidé d’instaurer quelques 
mesures pour permettre aux 
touristes étrangers de rejoindre 
plus facilement le sud algérien. 
En plus de l’ouverture d’une 
nouvelle ligne aérienne, l’Algérie 
a décidé d’instaurer un nouveau 
visa.
En effet, en fin du mois de 
décembre derniers, l’Algérie 
a lancé son nouveau visa, qui 
permet aux voyageurs étrangers 
d’obtenir ce fameux document 
dès leur arrivée au niveau du 
territoire nationale. Notamment, 
aux aéroports internationaux et 
postes frontaliers et maritimes. 
Rappelons que ces touristes 
doivent rejoindre le pays via les 
agences de voyage agréées par 
les autorités algériennes.
Visas à l’arrivée en Algérie : 
la liste des wilayas concernées 
élargie
Dans un communiqué publié en 
début de ce mois de mars 2023, 
l’ambassade d’Algérie à Doha, 
a fait savoir que les autorités 
algériennes ont décidé de 

permettre aux touristes arabes et 
étrangers d’avoir également à ce 
visa octroyé à l’arrivée.
L’ambassade en question a 
aussi énuméré la liste des 
wilayas concernées par l’octroi 
du nouveau visa à l’arrivée. Il 
s’agit selon ce communiqué des 
wilayas d’Adrar, Illizi, Bechar, 
Bordj Badji Mokhtar, Béni 
Abbass. Mais aussi de Tindouf, 
Tamanrasset, Timimoun, Djanet, 
Touggourt et In Salah.
Par ailleurs, la représentation 
diplomatique de l’Algérie à Doha, 
a publié un nouveau document, 
le dimanche 5 mars dernier, pour 
élargir cette liste en ajoutant 13 
nouvelles destinations. À savoir : 
El Ouad, El bayadh, Laghouat, El 
Djelfa, El Ménéa, Naama, Ouled 
Djellal, El Maghaier, Biskra, 
Msila Ourgla, Gherdaia et Ain 
Guezzam.
L’ajout de ses nouvelles wilayas 
à la liste des villes concernées 
par l’octroi des visas touristiques 
à l’arrivée va permettre aux 
touristes étrangers de découvrir 
de nouvelles destinations qui 
restent inconnues pour eux.

Air Algérie ne cesse de 
séduire ses voyageurs. 
En effet, suite à 

l’annonce de son programme 
estival, elle multiplie ses offres 
promotionnelles pour permettre 
à ces clients de voyager à 
moindre coût sur son réseau 
international. C’est le cas pour 
ce mois de ramadan.
Les membres de la diaspora 
choisissent le plus souvent le 
mois de ramadan pour passer des 
vacances en Algérie. Pour cela, 
ils sont à la recherche de bons 
plans leur permettant d’alléger 
leur budget voyage pour voyager 
en Famille. Bonne nouvelle, 
Air Algérie vient de lancer ses 
promotions pour le mois de 
ramadans 2023.

Des promotions spéciales 
Ramadan chez Air Algérie

Dans un communiqué mis 

en ligne dans la soirée du 4 
février 2023, Air Algérie vient 
d’annoncer le lancement de ses 
promotions spéciales ramadan 
2023. La compagnie aérienne 
nationale informe que ses 
nouveaux tarifs promotionnels 
sont valables pour des 
réservations allant jusqu’au 
23 avril 2023. Et ce, pour des 
voyages programmés entre le 22 
mars et le 25 avril 2023.
Pour ses nouveaux tarifs, Air 
Algérie propose de voyager :
• Au départ de la France : 
à partir de 144 euros :
• Depuis l’Algérie vers la 
France : à partir de 21 400 dinars 
algériens ;
• De l’Algérie vers 
international : à partir de 25 020 
dinars algériens.
Cette nouvelle offre 
promotionnelle est également 

l’occasion pour les personnes 
qui ont prévu de voyager durant 
la période de l’Aïd El-Fitr. En 
revanche, Air Algérie précise, 
dans son communiqué, que ces 
promotions sont soumises à des 
conditions dans la limite des 
sièges disponibles.

Nouveautés chez Air Algérie 
pour l’été 2023

Pour la prochaine saison 
estivale, Air Algérie prévoit le 
renforcement de son programme 
pour reprendre 100% de ses 
capacités d’avant la crise 
pandémique. Pour ce faire, le 
transporteur aérien national a 
annoncé l’ouverture de nouvelles 
lignes aériennes, mais aussi la 
reprise d’autres.
À titre d’exemple, l’ouverture 
de la nouvelle route reliant 
entre l’aéroport d’Oran et celui 
de Metz, à raison d’un vol par 
semaine. Au départ de Metz, 
Air Algérie prévoit également le 
renforcement de sa ligne vers la 
capitale Alger, avec un nouveau 
vol.
Une autre nouveauté sur le 
programme vers la France, 
est l’ouverture de la ligne 
Constantine – Nice, celle-ci 
s’ajoute à celle qui sera assurée 
par Air France Hop! au départ 
d’Alger. Air Algérie a également 
repris son activité sur la ligne 
Alger Amman, prévu pour le 
début de l’été 2023.
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CONCOURS D’IDÉES INNOVANTES À L’USTO:

Cinq projets retenus

Mise en place d’une 
plateforme numérique 

pour les huissiers 
de justice

Lancement de la révision des programmes 
de formation des ENS en avril

Les ministres de la Santé et de l’Industrie 
pharmaceutique saluent le rôle du pharmacien 

d’officine dans la chaîne de traitement

Cinq (5) projets innovants 
ont été choisis pour être 
incubés au niveau de 

l’Incubateur de l’université des 
sciences et de la technologie 
d’Oran, dans le cadre d’un 
concours d’idées innovantes 
organisé à la mi février dernier, 
a-t-on appris samedi du 
responsable de cet incubateur.
“Parmi près de vingt projets 
présentés devant un jury 
d’enseignants et spécialistes, cinq 
projets innovants ont été choisis 
dans diverses spécialités pour être 
incubés au sein de cet incubateur 
récemment créé”, a précisé, à 

l’APS, Abdelkrim Mèche.
Ces projets concernent beaucoup 
de domaines principalement 
en informatique, applications 
de mobiles (réservation, 
accréditations, ...) et biologie, 
entre autres, a-t-il souligné.
Les jeunes porteurs des cinq 
projets lauréats bénéficieront 
d’une incubation d’une année, de 
formation, d’accompagnement, 
de coaching et l’assistance pour 
la concrétisation de leurs projets 
et la création de l’entreprise.
Les lauréats seront accompagnés 
dans les domaines de création 
de business-plans, des études 

techniques et financières, 
l’obtention de brevets au niveau 
de l’Institut national de la 
Propriété intellectuelle (INAPI) 
et aussi dans l’obtention d’une 
labellisation de projet-innovant et 
de la création d’une start-up.
Ce concours d’idées a été organisé 
par l’USTO-MB, à travers son 
incubateur, en collaboration 
avec l’Agence nationale de 
valorisation des résultats de la 
recherche et du développement 
technologique (Anvredet) 
et le groupe Sonatrach. Une 
quarantaine de porteurs de projets 
s’y sont inscrits.

Les participants au 
colloque international 
sur la “Modernisation 

de la profession de l’huissier 
de justice, un appui à la justice 
électronique” ont appelé au 
terme des travaux de cette 
rencontre à la mise en place 
d’une plateforme numérique 
dédiée aux huissiers de justice 
algériens.
Les intervenants lors de ce 
colloque, dont des enseignants 
universitaires et des spécialistes 
en droit, algériens et étrangers, 
ont souligné dans leurs 
recommandations adoptées 
tard jeudi, l’importance de 
cette plateforme numérique 
pour la modernisation de cette 
profession.
Ils ont souligné également 
la nécessité d’élaborer des 
plans et des programmes de 
formation pour cette catégorie 
professionnelle aux niveaux 
national et international en 
partenariat avec les différents 
organismes concernés, 
de promouvoir l’échange 
d’expériences et de renforcer 
le rôle des huissiers de justice.
Les participants ont 
recommandé, entre autres, 
de rattacher les bureaux 

des huissiers de justice aux 
différentes plateformes 
numériques relevant des 
administrations et des 
structures publiques, 
d’intensifier les rencontres 
et les conférences avec la 
participation des magistrats et 
des huissiers de justice en vue 
de promouvoir les relations de 
coopération juridique entre les 
deux parties.
Les travaux de ce colloque 
international ont porté 
essentiellement sur la 
problématique de la 
numérisation de la profession 
de l’huissier de justice et 
la nécessité de la transition 
vers la numérisation pour 
accompagner la mise en place 
de la justice électronique.
Ont pris part à cette 4e édition 
du colloque international, les 
représentants des chambres 
régionales des huissiers de 
justice (Centre, Est et Ouest), 
les représentants des chambres 
des huissiers de justice du 
Mali et du Niger ainsi que 
des responsables d’instances 
internationales des officiers de 
justice, selon les organisateurs.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 

a annoncé, jeudi à Alger, le 
lancement, dès avril prochain, de 
la révision des programmes de 
formation des Ecoles normales 
supérieures (ENS).
Lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
consacrée aux questions orales, 
M. Baddari a précisé que son 
département ministériel s’apprêtait 
à revoir les programmes de 
formation des ENS, en coordination 
avec le ministère de l’Education 
nationale, ajoutant que “des 
modifications seront introduites 
une fois le travail des commissions 
achevé”.
Les 11 ENS répartis à travers 
le territoire national “couvrent 
les besoins en enseignants du 
ministère de l’Education, et partant 
tout changement dans la nature 
de la formation doit se faire en 

coordination avec ce dernier, pour 
adapter la formation universitaire à 
l’apport de ces diplômés”.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur “veille à actualiser et 
à revoir les offres de formation, 
en cas de besoin, pour s’adapter 
aux besoins de l’environnement 
économique et aux nouveautés 
dans les différentes spécialités”, 
a-t-il rappelé.
L’actualisation des programmes 
pédagogiques de certaines filières 
a été achevée, à l’instar de la 
médecine, en attendant les filières de 
pharmacie et de chirurgie dentaire, 
outre la révision des programmes 
des filières de l’information et de 

la communication”, a-t-il souligné, 
ajoutant que “l’opération se 
poursuit pour les autres spécialités”.
Pour s’adapter aux mutations 
socioéconomiques, M. Baddari 
a souligné la nécessité de “créer 
des écoles d’excellence dans des 
domaines sensibles du savoir, à 
l’instar de l’intelligence artificielle 
et des mathématiques”.
A une question sur la moyenne 
pondérée exigée dans la spécialité 
de médecine, le ministre a rappelé 
que la moyenne pondérée est 
appliquée depuis des années pour 
classer et orienter les étudiants en 
fonction de leurs notes.
Pour trouver la meilleure formule à 
même de satisfaire toutes les parties 
dans l’opération d’orientation 
des bacheliers, le ministère de 
l’Enseignement supérieur a décidé 
“d’ouvrir un dialogue avec les 
différentes parties pour débattre de 
cette question”.

Les ministres de la 
Santé, Abdelhak 
Saihi et de l’Industrie 

pharmaceutique, Ali Aoun ont 
salué, lundi à Alger, le rôle du 
pharmacien d’officine dans la 
chaîne de traitement et dans le 
développement des activités du 
système.
Co-présidant la 16e édition 
de la Conférence nationale de 
la pharmacie organisée par le 
Syndicat national des pharmaciens 
d’officine (SNAPO), le ministre 
de la Santé a salué le rôle du 
pharmacien d’officine dans le 
système sanitaire, notamment 
en matière de sécurité sanitaire 
à travers les services présentés 
au patient en tant que structure 
publique.
Le réseau pharmaceutique privé, 
dit-il, constitue l’un des acteurs 
du secteur au vu de sa proximité 

du citoyen, en plus d’être un 
service complémentaire entre les 
hôpitaux, la Direction de la santé 
et le pharmacien.
Evoquant la numérisation de la 
pharmacie, le premier responsable 
du secteur s’est félicité du 
lancement de cette opération qui 
deviendra, a-t-il dit, un espace de 
coopération entre les différents 
acteurs et un maillon important 
du système.
Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a, quant à lui, 
qualifié les efforts du pharmacien 
de “considérables”, affirmant 
“sa pleine disposition” à 

accompagner les pharmaciens 
pour pouvoir maîtriser la situation 
dans les plus brefs délais.
Par ailleurs, le président du 
Conseil national de l’ordre 
des pharmaciens (CNOP), 
Noureddine Mettioui a 
présenté certaines activités du 
pharmacien et les défis auxquels 
il est confronté, eu égard 
aux changements du secteur 
pharmaceutique et du système 
sanitaire.   
A cette occasion, le SNAPO 
a signé une convention avec 
la Banque nationale d’Algérie 
(BNA) et une autre avec Algérie 
Télécom, en vue de faciliter les 
opérations de financement en 
matière de finance islamique, 
mais aussi numériser et améliorer 
les services au sein du réseau 
pharmaceutique à traves 
l’ensemble du territoire.
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Industrie pharmaceutique en Algérie : 
Aoun dénonce des lobbies

Produits interdits à l’importation en Algérie : 
mise à jour de la liste

Sonatrach expose les perspectives d’investissement 
en Algérie au forum “CERAWeek” de Houston

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali 
Aoun, s’est exprimé 

ce matin au sujet des mesures 
adoptées pour dynamiser le 
secteur pharmaceutique en 
Algérie. On dénote parmi celles-
ci le lancement de plusieurs 
unités de production sur tout le 
territoire national.
Aoun a également évoqué le 
problème de stagnation de la 
productivité du secteur, mettant 
en cause des influences externes 
aux pouvoirs publics.

L’industrie pharmaceutique 
algérienne en décroissance, 
Aoun explique les raisons

Le Ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, a pris 
la parole lors de la 16ᵉ édition 

du symposium national sur la 
pharmacie, organisé ce lundi 
06  mars 2023 à Alger. Dans son 
discours, il a évoqué les plans du 
ministère pour donner un coup de 
boost à la production nationale. 
L’industrie du médicament en 
Algérie rencontre quelques 
obstacles selon ce dernier.

D’abord, il y a l’incapacité 
du secteur privé et public à 
couvrir les besoins du pays 
en médicaments, induisant le 
recours forcé à l’importation de 
l’étranger. L’autosuffisance est 
dans la ligne de Myr d’Aoun, 
affirmant que le challenge 

principal du ministère est 
d’assurer la disponibilité de tous 
les médicaments nécessaires 
en officine : « Nous faisons de 
grands efforts, et tout le monde 
sait que ce n’est pas un secteur 
facile à gérer, en raison de la 
présence de certains lobbies qui 
sont sans pitié » a-t-il indiqué.
Ali Aoun a également fait part 
de sa volonté de mettre fin aux 
agissements perturbateurs de ces 
entités. Il conclut en assurant 
que la reprise du contrôle du 
ministère sur le secteur sera 
assurée très prochainement.

Les plans du ministère 
pour couvrir les besoins 

en médicaments des Algériens
Pallier le manque de marchandise 
en se basant sur la production 

nationale fait aussi partie du 
programme du Ministère. Ainsi, 
Aoun a inauguré récemment 
la toute première unité de 
production de stylos à insuline 
d’Algérie. La société Biocare 
Biotech, basée à Oued Smar 
(Alger) est la première du pays 
à commercialiser le traitement 
pour les diabétiques.
Dans le même registre, Ali 
Aoun s’était par ailleurs rendu à 
Batna en janvier pour superviser 
le démarrage d’une unité de 
production d’anti-cancéreux. 
Cette dernière, au côté de 7 autres 
dans tout le pays, devraient 
assurer 40 % des besoins 
nationaux en médicaments anti-
cancer d’ici à 2024.

Visant à stimuler la 
production locale et à 
prévenir la fuite de devises 

à l’étranger, le gouvernement 
algérien a mis en place plusieurs 
décisions. En effet, les autorités 
ont interdit l’importation de 
plusieurs produits. Cependant, 
cela a provoqué des raretés au 
niveau du marché algérien. 
De ce fait et afin de maintenir 
l’équilibre du marché, de 
nouvelles décisions ont été 
prises pour exclure des produits 
qui ont été jusque-là exclus de 
l’importation. En effet, cette 
exception comprend certains 
médicaments, voitures, denrées 
alimentaires et produits agricoles 
pour lesquels l’Algérie n’a pas 
encore atteint l’autosuffisance. 
Ainsi que les matières premières 
destinées à la production et les 
intrants industriels. Selon Ali Bey 
Nasri, membre de l’Association 
nationale des exportateurs et 

conseiller en commerce extérieur 
“la décision d’interdire les 
importations prise il y a deux 
ans pour réduire la facture des 
importations et stimuler la 
production locale, bien qu’elle 
ait contribué à éliminer les 
importateurs fictifs et à nettoyer le 
registre commercial, ne concerne 
pas toutes les marchandises 
aujourd’hui, mais exclut les 
produits de base pour lesquels 
l’Algérie n’a pas encore atteint 
l’autosuffisance”. 
Le même responsable a fait savoir 
que ces produits comprennent en 
premier lieu les médicaments et 
les produits pharmaceutiques. 
Ceux-ci sont plus que nécessaires 
étant donné qu’ils ne sont pas 
encore produits localement. 
À cela s’ajoutent, les produits 
agricoles et alimentaires de 
grande consommation qui ne 
sont pas disponibles sur les 
marchés locaux, affirme Ali 

Bey Nasri. On citera également, 
les intrants industriels et les 
matières premières destinées à la 
production, comme le bois.

Le président Tebboune
 insiste sur l’importance 

de la disponibilité de tous 
les produits nécessaires 

Il convient de rappeler que lors 
du dernier conseil des ministres, 
le président de la République a 
ordonné de ne pas restreindre 
les importations au détriment 
de la satisfaction des besoins 
quotidiens du citoyen algérien. 
De ce fait, plusieurs produits 
seront supprimés de la liste des 
produits interdits à l’importation, 
comme on l’avait susmentionné. 
Par ailleurs, l’expert commercial 
a affirmé que lui et l’ensemble 
des acteurs dans ce domaine 
ont présenté des propositions 
et des solutions aux autorités 
supérieures pour permettre à 
ces importateurs d’accéder au 

monde de la production. Et ce, 
après avoir acquis une vaste 
expérience ces dernières années 
dans l’exportation.
Dans ce sillage, le même 
intervenant, a demandé aux 
autorités de “fournir les facilités 
nécessaires à ces importateurs, 

de coordonner entre les secteurs 
ministériels et de leur accorder 
un délai précis pour accéder 
au monde de la production”. 
Ce qui permettra de “réduire 
les importations d’une part 
et à promouvoir les produits 
nationaux d’autre part”. 

Le groupe Sonatrach prend 
part avec une délégation 
de haut niveau, conduite 

par le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
au Forum “CERAWeek” de 
Houston (Etats-Unis), où il 
exposera aux responsables 
des grandes compagnies 
énergétiques les perspectives 
d’investissement dans le domaine 
des hydrocarbures en Algérie, a 
indiqué lundi un communiqué du 
groupe.
La 41e édition de cette 
manifestation internationale, 
prévue du 6 au 10 mars et placée 
sous le slogan “Naviguer dans un 

monde turbulent: énergie, climat 
et sécurité”, sera l’occasion 
pour Sonatrach d’exposer les 
perspectives d’investissement 
du groupe dans l’industrie 
pétrolière et gazière, notamment 
au vu des avantages offerts dans 
le cadre de la nouvelle loi sur 
les hydrocarbures”, précise le 
communiqué.
La délégation algérienne aura, en 

marge de ce forum, une série de 
rencontres avec des responsables 
de grandes compagnies 
énergétiques internationales, 
et participera aux conférences 
du forum qui débattront de 
thématiques liées à l’énergie 
mondiale et à la transition 
énergétique, ajoute la même 
source.
Le forum “CERAWeek”, un des 

évènements économiques les 
plus importants sur l’énergie, 
regroupe chaque année des 
leaders de l’industrie de 
l’énergie, des experts, des 
responsables gouvernementaux 
et des décideurs, en sus des 
chefs de groupes technologiques, 
financiers et industriels pour 
évoquer les principales questions 
et les défis majeurs inhérents à 
l’énergie pour les décennies à 
venir.
La rencontre aborde également 
les défis actuels et la prochaine 
stratégie du secteur, tout en 
assurant davantage de solutions 
bas carbone.

Elle offre également l’opportunité 
d’échanger sur la sécurisation 
des approvisionnements 
énergétiques, le soutien aux 
marchés émergents, et la 
transition énergétique, ainsi que 
les objectifs environnementaux 
telles que la réduction des 
émissions des gaz à effet de serre, 
l’amélioration de l’efficacité de 
consommation et le respect des 
droits des pays au développement 
et à l’exploitation de leurs 
richesses naturelles, tout en 
soulignant la nécessité d’adopter 
des solutions émergentes pour 
réduire ces émissions, selon la 
source.
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ANNABA / DSP

La direction de la Santé d’Annaba 
organise la semaine nationale 

de prévention

ANNABA / SOLIDARITÉ MOIS DE RAMADHAN

Le Croissant-Rouge algérien 
d’Annaba, entame les préparatifs 

du mois sacré de Ramadhan

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Mise hors d’état de nuire
 de deux individus et saisie

 de 461 comprmés psycotropes

ANNABA / BRI

La Brigade de recherche
 et d’intervention (BRI) dresse son 
bilan du mois de février dernier

La direction de la Santé et de la 
population de la wilaya d’Annaba 
a  organisé  la semaine nationale de 

prévention sous le thème "La prévention 
pour une meilleure santé: agissons 
maintenant", qui a pour objectif d'ancrer 
la culture de prévention, visant la prise 
de conscience sur l’importance de la 
prévention des maladies et la promotion 
de la santé.Dans le cadre de la semaine 
nationale de la prévention, "des activités 
seront organisées au niveau de tous les 
établissements et structures de santé, en 
sus desconférences, expositions, portes 
ouvertes et organisation de caravanes 

médicales".
Des séances de sensibilisation sont 
également prévues, en coopération avec 
plusieurs médias locaux et nationaux. 
"Le programme de sensibilisation élaboré 
localement, pour cette semaine, touchera 
l’ensemble des communes de la wilaya", 
en marge du départ, devant le siège de la 
wilaya, d’une caravane, encadrée par des 
médecins des deux secteurs publics et 
privés et de représentants d'administrations 
qui mèneront des actions de sensibilisation 
de proximité en commençant par 
l’université, avant de sillonner plusieurs 
autres communes de la wilaya.

Ces derniers jours, le bureau 
du Croissant-Rouge algérien 
d’Annaba, et  à l'approche du mois 

sacré de Ramadan, prépare un programme 
diversifié au profit des  nécessiteux, avec 
l’ouverture d’un  restaurant  Errahmaau 
niveau de la rue Benouhiba Mohamed, qui 
servira plus de 500 repas chauds par jour, 
suivi de la distribution de repas portables 
destinés aux visiteurs, qui seront distribués 
par lots sous forme de colis alimentaire, 
dont une partie sera dirigée vers les veuves, 
les nécessiteux et les sans-abri.Lors de 
la deuxième semaine du mois sacré, des 
préparatifs seront faits pour collecter des 
vêtements en vue d’être distribués aux 
enfants à l’occasion de la fête de l’Aid 
el Fitr. Les sorties lors du mois sacré de 
Ramadhan par les équipes du Croissant-
Rouge algérien, s’accompagneront  d'une 
visite aux malades hospitalisés, ainsi 
qu’aux pensionnaires de la maison de 

retraite, où divers cadeaux leur seront 
remis.Quant à l'opération de circoncision, 
plus de 35 enfants nécessiteux en 
bénéficieront cette année, avec une aide 
apportée à la famille durant la nuit du 27 
Ramadan, accompagnée d'une visite aux 
enfants à l’hôpital pendant l'Aïd al-Fitr, 
qui seront destinataires de jouets et autres 
cadeaux.
Egalement , dans le but d’apporter un 
soutien moral et une aide matérielle 
d'urgence aux personnes sans abri et aux 
subsahariens, nos équipes effectueront 
des tournées de nuit, pour distribuer 
des boissons, chaudes ou fraîches, de la 
nourriture, mais également  distribuer des 
vêtements, des couvertures, des produits 
d'hygiène et des médicaments et ce, en 
collaboration avec des responsables de la 
santé, de la protection civile, de l'action 
sociale, des autorités locales et services de 
sécurité, explique notre source.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les unités 
de la gendarmerie nationale 

d’Annaba ont réussi, un véritable coup 
de filet , la semaine passée, en procédant 
à l’arrestation de 2 individus, âgés de 50 
et 60ans issus de la commune de Chetaibi, 
pris en flagrant délit de possession de 
drogue et psychotropes  à bord d’un 
véhicule garée à la localité Tacha de la 
commune de  Berrahal.Les gendarmesont 
réussi à s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes, estimée à 461 
comprimés psychotropes de différents 
types. Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés par les 
éléments de la gendarmerie  pour lutter 
sans relâche contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Les mis en cause a 
été présenté par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 

placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.

Les efforts démontrés des éléments 
de la Brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) de la sûreté de 

wilaya d’Annaba et le dispositif sécuritaire 
mis en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit ont abouti, comme 
l’indique les chiffres enregistrés durant 
tout le mois de février 2023, à l’arrestation 

de 91 individus pour possession de 
drogue et psychotropes, 29 autres pour 
possession d’armes blanchesprohibées 
ainsi  que 6 pour divers délits, en sus des 
200 instructions  judiciaires traitées.  Dans 
le même sillage, près de 4.399 capsules 
de psychotrope ont été saisies, durant la 
même période ainsi qu’une quantité de 
cocaïne et des armes blanches.
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Les unités de la protection 
civile de la wilaya 
d’Annaba ont réussi, 

samedi matin, à sauver d’une mort 
certaine une vieille femme, âgée 
de 88 ans victime d’une inhalation 
de monoxyde de carbone, 
s’échappant d’une poêle à gaz  à 
son domicile  situé  à HdjarEddis 
a indiqué le chargé de la cellule de 
communication de la protection 
civile. La victime qui souffrait 
de difficultés respiratoires et de 
vertiges à la suite de l’inhalation 
du monoxyde de carbone, a 
reçu les premiers soins de la part 
des éléments de la protection 
civile, puis évacuée  aux urgences 
médicales de HdjarEddis.

La localité de Chaiba,  sise Sidi 
Amar, a été secouée,  hier matin, 
par une violente explosion de gaz, 

survenue au niveau d’un appartement. 
Fort heureusement aucun blessé grave 
n’a été signalé mais l’accident a provoqué 
des dégâts matériels conséquents. Les 
éléments de la protection civile sont 

aussitôt intervenus pour maitriser 
l’ampleur des flammes. L’explosion est 
due à une fuite provenant d’une bouteille 
de gaz butane. La déflagration de cette 
dernière a provoqué une panique dans 
l’entourage, les habitants ont eu plus 
de peur que de mal. Une enquête a été 
diligentée par les éléments de la police 
urbaine  pour déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.
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Sara Boueche

ANNABA / COMMERCE INFORMEL 

A quelques jours du mois sacré 
de ramadhan, le commerce 

informel resurgit

ANNABA / PATRIMOINE ARCHÉOLOGIQUE

L’association ‘’Medina’’ 
appelleles citoyens à protéger 
les monuments archéologiques 

ANNABA / INTOXICATION AU 

MONOXYDE DE CARBONE

Une femme âgée sauvée
 d’une mort certaine par asphyxie

ANNABA / FAITS DIVERS 

Explosion d’une bonbonne de gaz 
butane dans un appartement 

à Sidi Amar

A l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, c’est l’anarchie totale 
qui règne dans les ruelles de la ville 

d’Annaba et ses communes, et pour cause 
! Leretour en force du commerce informel. 
Les commençants ambulants de plus en plus 
nombreux, sont partout, rendant la circulation 
des piétons pratiquement impossible. Ces lieux 
autrefois dégagés et propres, sont actuellement 
encombrés par des camionnettes exposant, 
sur la chaussée, toutes sortes de produits 
maraîchères. Malgré la présence des forces de 
l’ordre,les vendeurs à la criée ne sont pas en 
reste ; ils encombrent carrément les rues ; ils 
s’installent à même le sol pour écouler toutes 
sortes de produits. C’est ce qui donne d’ailleurs 

cet aspect anarchique à cette gigantesque 
agglomération où il est difficile de se frayer un 
chemin. Ces derniers ne font aucune distinction 
entre un terrain vague et une artère principale 
du centre-ville, à l´image de la rue Gambetta 
et El Hattab, qui, de toute évidence, reflètent 
la mauvaise santé de la ville d’Annaba. Par 
ailleurs, les commerçants légaux se plaignent 
aussi de cette situation, qui les pénalise face 
à une concurrence déloyale, car, selon eux, 
les vendeurs à la sauvette ne payent pas 
d’impôts, et proposent toujours des produits 
bas de gamme ou contrefaits. Qu’attendent 
les autorités concernées  pour débusquer ces  
jeunes vendeurs qui n’ont pas l’air de se soucier 
des encombrements provoqués à l’entrée et 
sortie du marché El hattab.

L’association Medina,pour la 
sauvegarde du patrimoine 
d’Annaba, a déposé une demande 

auprès de la Direction de la Culture et des 
Arts, ainsi que des autorités locales, pour 
intervenir afin de protéger les monuments 
archéologiques, situés sur le front de mer, 
compte tenu de l’expansion urbaine que 
la bande côtière a connu ces dernières 
années, notamment avec l’ouverture 
et la construction de nouvelles routes, 
notamment la route de la Corniche, Ras El 
Hamra et Djenan  El Bey.
la Direction de la Culture, a reçu une 
correspondance officielle de l’Association, 
dans le but d’organiser une visite de terrain 
conjointe en présence de la Direction 
du Tourisme et de l’Artisanat et de la 
gendarmerie nationale en plus de l’APC 
d’Annaba, dans le but d’accompagner 

l’association afin d’étudier et de préparer 
des fouilles préventives au niveau du 
secteur Sidi Aissa et la route reliant Ras 
al-Hamra et DjenanEl Bey , en raison 
de la présence de nombreuses études et 
découvertes archéologiques dans la zone 
s’étendant jusqu’à ‘‘Ain Achir’’, qui 
remonte à l’ère paléolithique.
La menace qui pèse sur les sites 
archéologiques découverts, il y a plusieurs 
années sur le front de mer, qui remonte 
à des périodes historiques et témoigne 
des civilisations successives, est apparue 
dans la ville d’Annaba, après l’expansion 
massive et l’achèvement de plusieurs 
projets de logements, ainsi que des 
équipements touristiques et de services, 
tels que des hôtels et des restaurants, en 
plus de la construction de la nouvelle route 
de la corniche entre Ras Al-Hamra et la 
plage de Djenan Al-Bey.
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Un projet 
d’approvisionnement 
en eau potable 

de plusieurs mechtas des 
communes d’Ibn Ziad et 
Messaoud Boudjeriou relevant 
de la wilaya de Constantine 
sera réceptionné au deuxième 
semestre de l’année en cours, 
a-t-on appris dimanche de la 
directrice des ressources en eau 
(DRE), Amina Bougouffa.
Le projet consiste en la 
réalisation d’une station 
de pompage de 2.500 m 3 
raccordée au forage d’Ain Tine 
(wilaya de Mila) d’une capacité 
de 90 litres/seconde, a indiqué 
la responsable de la DRE, 
précisant que cette opération a 
nécessité la mobilisation d’une 
enveloppe financière de 1,5 

milliard DA.
L’opération s’inscrit dans 
le cadre de la sécurisation 
et du renforcement de 
l’approvisionnement en eau 
potable, a expliqué Mme 
Bougouffa, notant que les 
zones éloignées ciblées par 
l’alimentation en eau potable 
sont les mechtas “Rebai Issa” 
et “Ain Kebira”, commune de 
Messaoud Boudjeriou, ainsi 
que les mechtas d’ “El Malha” 
et “El Faroudj” relevant de la 
commune d’Ibn Ziad.
Le projet de dotation en eau 
potable de ces zones enclavées 
a accusé un retard considérable 
pour des raisons techniques 
(glissements de terrains) ce qui 
a conduit à la délocalisation du 
site abritant les équipements 

de la station de pompage d’eau 
vers la commune d’Ain Tine 
(wilaya de Mila).
Lors d’une sortie sur le terrain, 
effectuée hier (samedi) par les 
walis de Constantine et de Mila, 
respectivement Abdelkhalek 
Sayouda et Mustapha Koriche, 
les deux responsables ont 
inspecté le chantier du projet, 
dont le taux d’avancement des 
travaux a atteint 75%, en sus 
du projet de réalisation d’un 
château d’eau d’une capacité de 
1000 m3.
Une fois réceptionnés, ces 
projets contribueront à renforcer 
l’approvisionnement en eau 
potable dans cette région, a-t-on 
noté.
A cette occasion, le wali de 
Constantine a insisté auprès de 

l’entreprise de réalisation pour 
qu’elle accélère la cadence des 
travaux.
Ce projet permettra d’étendre 
le réseau d’eau potable au 
travers les mechtas concernées 

et de réduire le déficit en AEP, 
notamment au cours de la 
saison estivale, en sus de la 
prévention contre les maladies à 
transmission hydriques (MTH), 
a-t-on noté.

CONSTANTINE 

Réception prochaine du projet d’AEP de mechtas des 
communes d’Ibn Ziad et Messaoud Boudjeriou

La semaine nationale de 
prévention organisée 
par le ministère de la 

Santé du 5 au 11 mars courant 
sous le thème “La prévention 
pour une meilleure santé, 
agissons maintenant” a été 
lancée dimanche dans l’Est du 
pays avec la tenue de diverses 
activités dans les différentes 
wilayas visant la prise de 
conscience de l’importance de 
la prévention des maladies et la 
promotion de la santé.
Dans la wilaya de Guelma, les 
établissements de santé ont 
accueilli de multiples activités 
de sensibilisation des citoyens 
aux comportements sains de 
prévention.
“Le programme de 
sensibilisation élaboré 
localement, pour cette semaine, 
touchera l’ensemble des 34 
communes de la wilaya”, a 
indiqué le directeur de la santé, 
Othmane Kaïrouani, en marge 
du départ, devant le siège de 
la wilaya, d’une caravane, 
encadrée par des médecins 

des deux secteurs publics 
et privés et de représentants 
d’administrations qui, a-t-il 
précisé, mèneront des actions 
de sensibilisation de proximité 
en commençant par l’université, 
avant de sillonner plusieurs 
communes de la wilaya.
L’accent sera porté notamment 
sur la lutte contre les facteurs 
pathogènes, l’encouragement 
d’une nutrition saine et 
l’hygiène, la lutte contre la 
toxicomanie et la sensibilisation 
à l’usage correct des 
médicaments, à la vaccination 
et à la protection de la santé de 
la mère et l’enfant.
A Tébessa, la même 
manifestation a démarré avec 
l’objectif de sensibiliser les 
citoyens à la prévention des 
maladies chroniques et graves 
au travers des activités tenues au 
sein des infrastructures sanitaires 
et des caravanes dirigées vers 
les localités reculées, a assuré 
Mohamed Salmi, chef du service 
prévention à la Direction locale 
de la santé.

Il s’agira également 
d’encourager les professionnels 
de la santé à consolider 
davantage la prévention, a relevé 
le même cadre, avant de préciser 
que divers secteurs, dont ceux de 
l’agriculture, l’environnement, 
le commerce, l’industrie, 
l’énergie, la protection civile et 
les services de sécurité, seront 
impliqués dans ces activités de 
sensibilisation, de même que les 
acteurs de la société civile et les 
médias.
A Bordj Bou Arreridj, le wali 
Kamel Nouicer a présidé le 
départ d’une caravane médicale 
qui sillonnera les localités 
reculées pour effectuer des 
consultations de dépistage 
précoce de maladies, sensibiliser 
aux comportements préventifs 
et prodiguer des soins à leurs 
habitants.
Le directeur local de la santé, 
Ahmed Djemaï, a invité les 
citoyens désirant effectuer des 
examens gratuits de dépistage 
de maladies de se rapprocher 
de la tente dressée devant la 

résidence de la wilaya.
Selon le même responsable, des 
conférences sur la prévention 
et l’alimentation saine seront 
données par des spécialistes 
en diabétologie, cardiologie, 
nutrition et gynécologie dans 
le cadre de la semaine de 
prévention.
Le président de l’association 
“Fatah” pour la promotion des 
jeunes et l’éducation sanitaire, 
Djawad Redouane, a indiqué, 
en marge d’une exposition 
sur la prévention, tenue sur la 
place du Cour de Révolution 
au centre-ville d’Annaba, que 
“l’apparition de  nouvelles 
menaces sur la santé des citoyens 
représentent de nouveaux 
défis pour la santé publique”, 
estimant que le travail commun 
entre mouvement associatif 
et structures sanitaires dans le 
domaine de la prévention et la 
sensibilisation “contribue de 
manière notable à activer le rôle 
de la prévention susceptible 
d’assurer, à l’avenir, une 
meilleure santé pour le citoyen”.

De son côté, la Direction de la 
santé de la wilaya d’El Tarf a 
lancé une caravane médicale de 
solidarité ciblant les habitants 
des zones d’ombre des 24 
communes de la wilaya.
Le wali Harfouche Benarar a 
relevé, à l’occasion du coup 
d’envoi de la caravane médicale, 
que cette initiative, lancée dans 
le cadre de la semaine nationale 
de prévention, a pour but 
d’assister les habitants de ces 
localités reculées notamment 
en matière d’accès aux soins 
sanitaires.
La caravane est composée 
d’équipes médicale et 
paramédicale qui assureront 
des examens médicaux et 
apporteront des aides au 
patients, incluant notamment 
des médicaments, a précisé 
le directeur locale de la santé 
Abderrahmane Hadj Beda.
Des activités similaires ont été 
organisées à l’occasion dans les 
structures sanitaires des autres 
wilayas dans l’Est du pays.

CONSTANTINE / SEMAINE NATIONALE DE PRÉVENTION 

Sensibilisation à l’importance de la prévention 
dans l’Est du pays

Huit (8) nouveaux 
cas de coronavirus 
(Covid-19) ont été 

enregistrés et aucun décès 
n’a été déploré, alors que 4 
guérisons ont été recensées 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, dimanche 
dernier, le ministère de la 

Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 271.477 cas, 
celui des décès demeure 
inchangé (6.881), tandis que 
celui des patients guéris passe 
à 182.803 cas.
En outre, aucun patient 
n’est actuellement en soins 

intensifs, note la même 
source.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, 
en respectant les règles 
d’hygiène et la distanciation 
physique.

CORONAVIRUS 

Huit (8) nouveaux cas et aucun décès ces dernières 24h



La Tunisie va prendre des mesures en faveur 
des étudiants et migrants subsahariens

Au Pakistan, au moins neuf policiers tués 
dans un attentat-suicide

Kiev annonce la création d’un centre international pour enquêter 
sur l’agression russe contre l’Ukraine

Cette annonce fait suite à 
de nombreuses agressions 
suscitées par un discours 

virulent du président Kaïs 
Saïed dénonçant l’immigration 
clandestine. 
La Tunisie a annoncé des 
mesures en faveur des étudiants 
et migrants originaires d’Afrique 
subsaharienne, dimanche 5 
mars, après des agressions et des 
manifestations d’hostilité à leur 
encontre suscitées par un discours 
virulent du président Kaïs 
Saïed dénonçant l’immigration 
clandestine. La présidence de la 
République, le gouvernement et le 
ministère des affaires étrangères 
ont annoncé des « mesures 
pour améliorer la situation des 
étrangers en Tunisie et faciliter les 
procédures » de régularisation de 
leur situation.
Ils ont en premier lieu décidé de « 
délivrer des cartes de séjour d’un 
an aux étudiants ressortissants de 

pays frères africains pour faciliter 
leur séjour et leur permettre 
de renouveler périodiquement 
leurs documents ». En outre, les 
autorités ont décidé de « prolonger 
les attestations de résidence 
de trois à six mois » pour des 
personnes venant de nombreux 
pays subsahariens, comme la Côte 
d’Ivoire, qui bénéficient d’une 

exemption de visa de trois mois à 
l’entrée en Tunisie.
La Tunisie souhaite aussi « 
faciliter les opérations de retour 
volontaire dans un cadre organisé 
et en coordination avec leurs 
missions diplomatiques ». Ces 
candidats au retour volontaire 
seront « exemptés » des pénalités 
s’élevant à 80 dinars par mois (25 

euros), dépassant pour certains 
les 1 000 euros. Les autorités 
ont aussi promis de renforcer 
l’accompagnement et l’assistance 
sanitaire et sociale aux migrants 
par l’intermédiaire du Croissant-
Rouge, tout en cherchant à « lutter 
contre toutes les formes de traite 
humaine et l’exploitation des 
migrants irréguliers » à travers 
une intensification des contrôles.
« Déferlement de haine »
Un numéro vert pour les « 
résidents des pays frères africains 
» a été créé pour « signaler toute 
violation à leur encontre ». Après 
50 Guinéens mercredi, environ 
300 Ivoiriens et Maliens ont été 
rapatriés samedi pour échapper 
à ce que plusieurs témoins ont 
décrit comme « un déferlement de 
haine » depuis des déclarations du 
président tunisien.
Le 21 février, M. Saïed avait 
affirmé que la présence 
de « hordes » d’immigrés 

clandestins provenant d’Afrique 
subsaharienne était source de « 
violence et de crimes » et relevait 
d’une « entreprise criminelle » 
visant à « changer la composition 
démographique » du pays. Après 
ce discours, condamné par des 
ONG comme « raciste et haineux 
», des ressortissants d’Afrique 
subsaharienne ont fait état d’une 
recrudescence d’agressions les 
visant et se sont précipités par 
dizaines à leurs ambassades pour 
être rapatriés.
Quelque 21 000 Subsahariens 
sont recensés officiellement 
en Tunisie, pour la plupart en 
situation irrégulière. Des dizaines 
d’entre eux ont été arrêtés lors de 
contrôles policiers au faciès. De 
nombreuses agressions physiques 
ont été recensées et des migrants 
ont témoigné auprès d’ONG avoir 
été pourchassés et détroussés par 
de véritables « milices ».

Le bilan pourrait s’aggraver, 
huit des blessés se trouvant 
dans un état critique à la 

suite de l’attaque d’un camion de 
police par un kamikaze à moto. 
Le Pakistan est confronté depuis 
quelques mois, en particulier 
depuis la prise de pouvoir des 
talibans à Kaboul, en août 2021, 
à une détérioration de la sécurité, 
notamment dans les régions 
frontalières de l’Afghanistan.
Au moins neuf policiers ont été 
tués et seize autres ont été blessés 
lundi 6 mars dans un attentat-
suicide visant le camion qui les 
transportait dans le sud-ouest 
du Pakistan, a appris l’Agence 
France-Presse auprès de la police. 
« Le kamikaze conduisait une 

moto et il a percuté le camion par 
l’arrière », a déclaré Abdul Hai 
Aamir, un haut responsable de la 
police locale. Le bilan pourrait 
s’aggraver, huit des blessés se 
trouvant dans un état critique, a 
précisé M. Aamir.
L’attentat a eu lieu à Dhadar 
dans le district de Kacchi, à 
environ 120 km au sud-est de 
Quetta, capitale de la province 
du Baloutchistan. Mehmood 
Notezai, le chef de la police du 
district de Kacchi, a expliqué 
que les victimes revenaient d’un 
district voisin, où ils avaient 
assuré pendant une semaine la 
protection d’une foire agricole.
Le Baloutchistan, théâtre de 
violences

Le Baloutchistan est la grande 
province, pauvre et peu peuplée, 
du sud-ouest du Pakistan, 
frontalière de l’Afghanistan et de 
l’Iran. Il est depuis longtemps le 
théâtre de violences ethniques, 
sectaires et séparatistes. 
La province est riche en 
hydrocarbures et en minerais, 
mais sa population – environ 12 
millions d’habitants – se plaint 
d’être marginalisée et spoliée de 
ses ressources naturelles.
Les tensions au Baloutchistan 
tournent notamment autour des 
importants chantiers du corridor 
économique Chine-Pakistan 
(CPEC)), pour lequel la Chine 
doit dépenser plus de 50 milliards 
de dollars (42 milliards d’euros), 

avec pour vaisseau amiral le port 
en eaux profondes de Gwadar. 
La police y est régulièrement 
la cible d’attaques menées par 

les mouvements rebelles locaux 
ou par les talibans pakistanais 
du Tehreek-e-Taliban Pakistan 
(TTP).

L’Ukraine a franchi une 
nouvelle étape dans son 
combat judiciaire avec 

la création, dimanche 5 mars, 
du Centre international pour la 
poursuite du crime d’agression 
(CIPA). Le CIPA, parquet 
intérimaire formé de magistrats, 
est une première étape vers la 
création d’un tribunal spécial 
qui pourrait, à l’avenir, juger 
les auteurs de l’agression russe 
contre l’Ukraine. C’est du moins 
le vœu de l’Ukraine.
A Lviv, du 3 au 5 mars, 
procureurs et ministres européens 
ou américains se sont réunis 
à l’occasion de la conférence 
United for Justice. La Cour 

pénale internationale (CPI), 
qui a ouvert une enquête sur 

les crimes de guerre et crimes 
contre l’humanité commis sur 

le territoire de l’Ukraine il y a 
un an, n’a pas compétence pour 
s’emparer du crime d’agression, 
car ni Kiev ni Moscou n’ont 
ratifié son traité. L’idée d’un 
tribunal spécial chargé de juger 
l’agression russe avait été lancée 
par l’avocat franco-britannique 
Philippe Sands, le 28 février 
2022 dans le Financial Times, 
quatre jours après le début de 
l’invasion russe. Le président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky, 
avait approuvé l’idée lors de la 
découverte du massacre commis 
par les troupes russes à Boutcha, 
en avril 2022.
« Notre union pour la justice doit 
devenir un élan puissant pour 

l’adoption du projet de résolution 
[de soutien à un tribunal spécial] 
par l’Assemblée générale des 
Nations unies », a déclaré 
Volodymyr Zelensky lors de la 
conférence de Lviv. Le projet de 
résolution, destiné à obtenir le feu 
vert d’un maximum de membres 
de l’ONU, est débattu depuis 
la mi-novembre 2022. Passage 
obligé, estiment de nombreux 
juristes, pour que ce tribunal 
soit établi sur des bases de 
légitimité solides, sachant qu’il 
ne reconnaîtrait pas l’immunité 
attachée aux dirigeants, dont 
jouissent le président russe 
Vladimir Poutine et son ministre 
de la défense, Sergueï Choïgou.
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SITUATION DES MIGRANTS EN TUNISIE : 

Les autorités annoncent des mesures pour calmer la polémique

DROITS DES FEMMES:

 Un 8 mars sous le signe des retraites

TUNISIE: 

La nouvelle Assemblée parlementaire ne sera pas forcément 
plus avisée que la précédente

Les autorités tunisiennes 
ont annoncé, le 5 mars 
2023, des mesures 

pour faciliter les procédures 
de séjour des étudiants 
subsahariens et assouplir celles 
pour les départs volontaires de 
migrants irréguliers vers leur 
pays. Des décisions qui font 
suite aux propos polémiques 
du 
En Tunisie, le Président de 
la république Kaïs Saïed et 
son gouvernement tentent 
d’apaiser le ton après les 
déclarations polémiques du 
21 février 2023 sur la vague 
de migrants subsahariens 

irréguliers en Tunisie.
Dans un communiqué publié 
dimanche 5 mars, la présidence 
rejette les accusations de 
« racisme » mais lance 
également une batterie de 
mesures pour faciliter les 
procédures de séjour aux 
étudiants subsahariens et 
assouplir celles pour les 
départs volontaires des 
migrants irréguliers dans leur 
pays : carte de séjour d’un an, 
récépissé de la demande de la 
carte de résidence prolongé 
de 3 à 6 mois et mise en place 
d’un numéro vert pour signaler 
les violations des droits.

Des dizaines de milliers 
de manifestants sont 
attendus mercredi à 

Paris et dans une cinquantaine 
d’autres villes en France pour 
la journée internationale des 
droits des femmes, placée 
sous le signe de la lutte contre 
la réforme des retraites et les 
inégalités salariales. 
Ce 8 mars est “l’occasion 
d’appeler les femmes à 
investir massivement les 
rues pour obtenir le retrait 
du projet de réforme des 
retraites, qui va les pénaliser 
plus sévèrement”, a déclaré 
lors d’une conférence de 
presse Youlie Yamamoto, 
cofondatrice du mouvement 
féministe “Les Rosies”. 

Les syndicats FSU, CGT 
et Solidaires, ainsi que 45 
organisations féministes, 
appellent à la “grève 
féministe” pour exiger 
“l’égalité au travail et dans 
la vie”. Ils ont déposé des 
préavis dans tous les secteurs 
d’activité. 
Des manifestations 
sont prévues dans une 
cinquantaine de villes en 
France, dont Bordeaux, Lyon, 
Marseille et Nantes. 
A Paris, le cortège partira 
à 14H00 de la place de la 
République en direction de la 
place de la Nation. 
Sophie Binet, dirigeante 
CGT en charge des droits 
des femmes, s’attend à une 

mobilisation d’une “ampleur 
inédite”. 
“L’égalité salariale 
permettrait de résoudre 
le déficit invoqué par le 
gouvernement pour justifier 
sa réforme des retraites”, a-t-
elle souligné. 
Des débrayages seront 
également organisés dans 
des entreprises de plusieurs 
secteurs (commerce, 
industrie...), notamment à 
15H40, heure théorique à 
laquelle les femmes cessent 
d’être rémunérées, compte 
tenu des écarts de salaires 
entre les sexes. 
Les femmes gagnaient en 
moyenne près de 15% de 
moins que les hommes dans 

le secteur privé en 2021, 
selon une étude de l’Insee. 
“Les femmes sont en première 
ligne, on veut montrer que 
quand elles s’arrêtent, tout 
s’arrête”, a commenté Anne 
Leclerc, du collectif “On 
arrête toutes”. 
Le projet de réforme des 
retraites du gouvernement 
est vivement critiquée pour 
son manque d’équité envers 
les femmes, qui devraient 
allonger leur carrière 
davantage que celles des 
hommes. Même si cela leur 
permettrait de rattraper un 
peu le manque à gagner. 
A l’heure actuelle, les 
inégalités de pension restent 
substantielles: fin 2020, les 

femmes avaient une retraite 
inférieure en moyenne de 
40% à celle des hommes, 
différence ramenée à 28% en 
cas de réversion. 
De son côté, le gouvernement 
d’Elisabeth Borne profitera 
du 8 mars pour dévoiler 
son nouveau plan “égalité 
femmes-hommes 2023- 2027” 
avec une kyrielle de mesures 
comme le doublement du 
nombre de Maisons des 
femmes, structures d’aide 
aux victimes de violences. 
Le chef de l’Etat Emmanuel 
Macron présidera lui, 
mercredi un hommage 
national à l’avocate féministe 
Gisèle Halimi. 

La Tunisie a désormais 
une nouvelle Assemblée 
des représentants du 

peuple (ARP). Élue en deux 
tours (le 18 décembre 2022 
et le 29 janvier 2023), cette 
instance doit tenir sa première 
réunion avant la fin du mois 
de mars 2023. La question 
que nombre de Tunisiens se 
posent: cette ARP «nouvelle 
version» fera-t-elle oublier 
la précédente, dissoute un an 
plus tôt, en mars 2022, par le 
président, Kaïs Saïed?
Certes, on peut, a priori, 
exclure que cette nouvelle 
Assemblée soit aussi agitée 
que la précédente et que l’on 
observe de nouveau sous la 
coupole du palais du Bardo, 

les escarmouches, les insultes 
et même les échanges de 
coups qui ont souvent émaillé 
les débats parlementaires. 
Toutefois, il n’est pas garanti 
que les nouveaux députés 
soient unis et bien disposés les 
uns vis-à-vis des autres.
À peine les résultats des 
élections législatives annoncés 
le 30 janvier que les premiers 
signes de la discorde, fût-elle 
relative, sont apparus. La 
première bataille, qui a pour 
enjeu le partage des postes de 
responsabilité, en l’occurrence 
ceux de président, des 
deux vice-présidents et des 
présidents des Commissions, 
est déjà en cours. Cette bataille 
a déjà fait une victime, Brahim 

Bouderbala, ancien bâtonnier 
de l’ordre des avocats de 
Tunisie.
Cet avocat avait, avant même 
la fin de sa mission à la tête 
de cet organisme, entamé une 
carrière politique et choisi 
d’apporter son soutien au 
président, Kaïs Saïed, qui le lui 
a bien rendu en le nommant à 
la tête d’une des Commissions 
du dialogue national organisé 
pour préparer la mise en place 
de la nouvelle architecture 
constitutionnelle et politique.
À peine les résultats des 
élections législatives annoncés 
le 30 janvier que les premiers 
signes de la discorde entre les 
nouveaux députés sont déjà 
perceptibles.

Probablement convaincu 
d’avoir fait le bon choix et 
de bénéficier des soutiens 
nécessaires pour aller loin, 
M. Bouderbala a rapidement 
démontré qu’il était ambitieux.
Dès le début du mois de 
novembre 2022, soit près 

d’un mois et demi avant le 1er 

tour des élections législatives, 

l’ex-bâtonnier a dévoilé 

son objectif: accéder à la 

présidence de la prochaine 

Assemblée. Une ambition 

qu’il réitère le 3 février 2023.
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12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le CR Belouizdad, leader e CR Belouizdad, leader 
incontesté de la Ligue 1 incontesté de la Ligue 1 
Mobilis, a pris un peu Mobilis, a pris un peu 

plus le large, en ramenant jeudi plus le large, en ramenant jeudi 
une importante victoire de son une importante victoire de son 
déplacement chez la lanterne-déplacement chez la lanterne-
rouge, le Hilal Chelghoum rouge, le Hilal Chelghoum 
Laïd (0-1), en match comptant Laïd (0-1), en match comptant 
pour la mise à jour de la 16e pour la mise à jour de la 16e 
journée, ayant vu la JS Kabylie journée, ayant vu la JS Kabylie 
concéder deux précieux points concéder deux précieux points 
dans sa course au maintien, dans sa course au maintien, 
après son nul vierge à domicile après son nul vierge à domicile 
contre un adversaire direct contre un adversaire direct 
l’ASO Chlef (0-0).l’ASO Chlef (0-0).
Les Rouge et Blanc n’ont eu Les Rouge et Blanc n’ont eu 
besoin que de six minutes besoin que de six minutes 
pour enfoncer la lanterne-pour enfoncer la lanterne-
rouge, grâce à Haddad, rouge, grâce à Haddad, 
auteur de l’ unique but dans auteur de l’unique but dans 
ce duel des extrêmes, et qui ce duel des extrêmes, et qui 
permet au Chabab de prendre permet au Chabab de prendre 
neuf longueurs d’avance sur neuf longueurs d’avance sur 
son premier poursuivant au son premier poursuivant au 
classement général, le CS classement général, le CS 
Constantine, tout en ayant un Constantine, tout en ayant un 
match en moins par rapport à match en moins par rapport à 
ce dernier.ce dernier.

De son côté, et après cet De son côté, et après cet 
énième échec à domicile, le énième échec à domicile, le 
Hilal de Chelghoum Laïd reste Hilal de Chelghoum Laïd reste 
bon dernier, avec seulement bon dernier, avec seulement 
deux unités au compteur, alors deux unités au compteur, alors 
que la JSK, qui le précède au que la JSK, qui le précède au 
classement (avant-dernière/13 classement (avant-dernière/13 
pts) n’est pas mieux lotie, pts) n’est pas mieux lotie, 
surtout après son nul vendredi surtout après son nul vendredi 
à domicile  contre l’ASO Chlef à domicile  contre l’ASO Chlef 
(0-0).(0-0).
Une bien mauvaise affaire Une bien mauvaise affaire 
pour les Canaris contre pour les Canaris contre 
un adversaire direct pour un adversaire direct pour 
le maintien (13e/21 pts), le maintien (13e/21 pts), 
manquant ainsi une excellente manquant ainsi une excellente 
opportunité de sortir la tête de opportunité de sortir la tête de 
l’ eau.l’eau.
Pour leur part, l ’USM Alger Pour leur part, l’USM Alger 
et le MC El Bayadh se sont et le MC El Bayadh se sont 
contentés d’un nul vierge (0-contentés d’un nul vierge (0-
0), et ce résultat n’arrange 0), et ce résultat n’arrange 
aucune des deux équipes, car aucune des deux équipes, car 
elles restent scotchées à leurs elles restent scotchées à leurs 
classements respectifs initiaux.classements respectifs initiaux.
En effet, les Rouge et Noir En effet, les Rouge et Noir 
restent 6es avec 26 points, alors restent 6es avec 26 points, alors 
que le MCEB est neuvième, ex que le MCEB est neuvième, ex 

aequo avec l’US Biskra et le aequo avec l’US Biskra et le 
NC Magra, avec 23 unités pour NC Magra, avec 23 unités pour 
chaque club.chaque club.
A noter que l’USMA a terminé A noter que l’USMA a terminé 
la match à dix contre onze, la match à dix contre onze, 
après l’ expulsion de Taher après l’expulsion de Taher 
Benkhalifa, survenue à la Benkhalifa, survenue à la 

90’+2, après avoir écopé d’un 90’+2, après avoir écopé d’un 
deuxième carton jaune.deuxième carton jaune.
Les autres matchs de cette 16e Les autres matchs de cette 16e 
journée s’étaient joués les 10 journée s’étaient joués les 10 
et 12 février dernier, alors que et 12 février dernier, alors que 
les duels HB Chelghoum Laïd - les duels HB Chelghoum Laïd - 
CR Belouizdad, MC El Bayadh CR Belouizdad, MC El Bayadh 

- USM Alger et JS Kabylie - - USM Alger et JS Kabylie - 
ASO Chlef, ont été reportés à ASO Chlef, ont été reportés à 
ce début du mois de mars, en ce début du mois de mars, en 
raison de la participation du raison de la participation du 
Chabab, des Rouge et Noir et Chabab, des Rouge et Noir et 
des Canaris aux différentes des Canaris aux différentes 
joutes continentales.joutes continentales.

LIGUE 1 MOBILIS :
Le CRB s’envole en tête, la JSK s’enlise dans les abysses

Mardi 07 Mars 2023

ARSENAL-BOURNEMOUTH (3-2) :
Menés 2-0, les Gunners l’emportent sur le fil

Houria Belhamri a été ouria Belhamri a été 
élue nouvelle présidente élue nouvelle présidente 
de la Fédération de la Fédération 

algérienne des associations algérienne des associations 
d’Aviron et de Canoë-Kayak d’Aviron et de Canoë-Kayak 
(FASACK), lors de l’assemblée (FASACK), lors de l’assemblée 
générale élective (AGE) tenue générale élective (AGE) tenue 
samedi au siège du Comité samedi au siège du Comité 
olympique et sportif algérien olympique et sportif algérien 
(COA) à Ben Aknoun (Alger).(COA) à Ben Aknoun (Alger).
Les travaux de l’AGE ont été Les travaux de l’AGE ont été 
marqués par la présence de 14 marqués par la présence de 14 
membres sur 25 que compte membres sur 25 que compte 
l’assemblée générale de la l’assemblée générale de la 
FASACK, dont 11 membres FASACK, dont 11 membres 
disposant du droit de vote ainsi disposant du droit de vote ainsi 
qu’un représentant du ministère qu’un représentant du ministère 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(MJS).(MJS).
Belhamri, première femme à Belhamri, première femme à 
diriger la Fédération algérienne diriger la Fédération algérienne 
des associations d’aviron et de des associations d’aviron et de 
canoë-kayak, a obtenu neuf canoë-kayak, a obtenu neuf 

voix pour et deux voix contre.voix pour et deux voix contre.
La nouvelle présidente a La nouvelle présidente a 
remercié tous les membres qui remercié tous les membres qui 
lui ont accordé la confiance lui ont accordé la confiance 
nécessaire pour assumer cette nécessaire pour assumer cette 
responsabilité.responsabilité.
«C’est très agréable d’avoir «C’est très agréable d’avoir 
l’honneur d’être la première l’honneur d’être la première 
femme à la tête de la Fédération femme à la tête de la Fédération 
algérienne des associations algérienne des associations 
d’aviron et de canoë-kayak», a d’aviron et de canoë-kayak», a 
dit Belhamri, tout en confirmant dit Belhamri, tout en confirmant 
qu’elle ‘ ’ travaillera dur’’ pour qu’elle ‘’travaillera dur’’ pour 
faire avancer la discipline, en se faire avancer la discipline, en se 
concentrant sur ‘ ’ la formation concentrant sur ‘’la formation 
de jeunes talents, qui sont de jeunes talents, qui sont 
considérés comme le réservoir considérés comme le réservoir 
du sport algérien à l’avenir».du sport algérien à l’avenir».
Elle a également souligné que Elle a également souligné que 
«l’aviron et le canoë sont des «l’aviron et le canoë sont des 
sports qui nécessitent un budget sports qui nécessitent un budget 
important, compte tenu des prix important, compte tenu des prix 
élevés des bateaux utilisés par élevés des bateaux utilisés par 

les athlètes, et que le soutien les athlètes, et que le soutien 
apporté par la tutelle ne couvre apporté par la tutelle ne couvre 
pas les besoins de l’ instance pas les besoins de l’instance 
fédérale et les clubs».fédérale et les clubs».
«Nous devons en tant que «Nous devons en tant que 
famille travailler ensemble pour famille travailler ensemble pour 
donner une forte impulsion à donner une forte impulsion à 
notre sport, compte tenu de la notre sport, compte tenu de la 
disponibilité des plans d’eau, disponibilité des plans d’eau, 
dont les barrages. Avec le dont les barrages. Avec le 
manque de moyens financiers, manque de moyens financiers, 
nous devons conclure des nous devons conclure des 
conventions de coopération conventions de coopération 
avec diverses sociétés privées avec diverses sociétés privées 
ou publiques», a-t-elle souligné.ou publiques», a-t-elle souligné.
De son côté, Belabed Noufel, De son côté, Belabed Noufel, 
président de la commission président de la commission 
des candidatures et membre des candidatures et membre 
du bureau exécutif, a confirmé du bureau exécutif, a confirmé 
que deux dossiers pour le poste que deux dossiers pour le poste 
de président ont été rejetés. de président ont été rejetés. 
Le dossier de Sid Ali Ouargla Le dossier de Sid Ali Ouargla 
(Ligue d’Annaba) a été jugé (Ligue d’Annaba) a été jugé 

incomplet, alors que le secrétaire incomplet, alors que le secrétaire 
général de la FASACK, Hamdi général de la FASACK, Hamdi 
Outaident, n’a pas le droit de Outaident, n’a pas le droit de 
se présenter, conformément au se présenter, conformément au 
règlement intérieur.règlement intérieur.
Il a également indiqué que Il a également indiqué que 
compte tenu de la démission compte tenu de la démission 
de trois membres du bureau de trois membres du bureau 
exécutif, la FASACK continuera exécutif, la FASACK continuera 

d’activer avec cinq membres, d’activer avec cinq membres, 
après que le refus de certains de après que le refus de certains de 
se présenter à ces postes.se présenter à ces postes.
 Le président démissionnaire  Le président démissionnaire 
Chaouki Dries, rappelle-t-on, Chaouki Dries, rappelle-t-on, 
avait justifié son retrait des avait justifié son retrait des 
affaires administratives de la affaires administratives de la 
FASACK par «des raisons FASACK par «des raisons 
personnelles contraignantes».personnelles contraignantes».

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DES SOCIÉTÉS D’AVIRON 
ET DE CANOË KAYAK :

Houria Belhamri élue nouvelle présidente

Scénario incroyable à cénario incroyable à 
l’Emirates. Mené 2-0, l’Emirates. Mené 2-0, 
Arsenal l’a emporté Arsenal l’a emporté 

3-2 au bout du bout du temps 3-2 au bout du bout du temps 
additionnel.additionnel.
Ce samedi 4 mars 2023, Ce samedi 4 mars 2023, 
Arsenal recevait Bournemouth Arsenal recevait Bournemouth 
à l’occasion de la 26e journée à l’occasion de la 26e journée 
de Premier League. Favoris, les de Premier League. Favoris, les 
Gunners ont pourtant souffert Gunners ont pourtant souffert 
pour s’ imposer, la faute à une pour s’imposer, la faute à une 
entame de match ratée.entame de match ratée.

Arsenal piégé par Arsenal piégé par 
BournemouthBournemouth

Une entame complétement Une entame complétement 
ratée car les Cherries n’ont mis ratée car les Cherries n’ont mis 
que neuf secondes pour trouver que neuf secondes pour trouver 
le chemin des filets d’Arsenal, le chemin des filets d’Arsenal, 
par l’ intermédiaire de Philip par l’intermédiaire de Philip 
Billing.Billing.
Un but quasiment historique Un but quasiment historique 
puisque c’est le deuxième puisque c’est le deuxième 
plus rapide de l’histoire de la plus rapide de l’histoire de la 
Premier League !Premier League !
Bournemouth a ensuite ajouté Bournemouth a ensuite ajouté 
un deuxième but par Marcos un deuxième but par Marcos 
Senesi (57e) qui profitait Senesi (57e) qui profitait 

de l’apathie de la défense de l’apathie de la défense 
londonienne sur un corner pour londonienne sur un corner pour 
placer une tête rageuse.placer une tête rageuse.

L’incroyable force mentale L’incroyable force mentale 
d’Arsenald’Arsenal

Mené 2-0 devant son public, Mené 2-0 devant son public, 
Arsenal se devait de réagir. Arsenal se devait de réagir. 
Thomas Partey ne laissait pas Thomas Partey ne laissait pas 
le temps à ses coéquipiers de le temps à ses coéquipiers de 
gamberger puisqu’ il réduisait gamberger puisqu’il réduisait 
l’ écart à la 62e minute.l’écart à la 62e minute.
Ben White ramenait ensuite Ben White ramenait ensuite 
les deux équipes à égalité en les deux équipes à égalité en 
marquant son tout premier but marquant son tout premier but 
pour Arsenal (70e).pour Arsenal (70e).
En moins d’un quart d’heure, En moins d’un quart d’heure, 
Arsenal était revenu dans Arsenal était revenu dans 
le match et les Gunners, le match et les Gunners, 
galvanisés, poussaient pour galvanisés, poussaient pour 
inscrire le but de la victoire.inscrire le but de la victoire.
Multipliant les offensives, ce Multipliant les offensives, ce 
but victorieux arrivait à la toute but victorieux arrivait à la toute 
fin du temps additionnel : on fin du temps additionnel : on 
jouait la 90+7e quand Reiss jouait la 90+7e quand Reiss 
Nelson, à l’ issue d’un énième Nelson, à l’issue d’un énième 
corner, expédiait une superbe corner, expédiait une superbe 
reprise de volée au fond des reprise de volée au fond des 

filets, faisant chavirer de filets, faisant chavirer de 
bonheur l’Emirates.bonheur l’Emirates.
Arsenal conserve son avance Arsenal conserve son avance 

sur Citysur City
Avec cette victoire, la quatrième Avec cette victoire, la quatrième 
de suite en Premier League, de suite en Premier League, 
Arsenal reste plus que jamais Arsenal reste plus que jamais 

le leader du classement. Les le leader du classement. Les 
Gunners comptent 63 points Gunners comptent 63 points 
et gardent leurs cinq points et gardent leurs cinq points 
d’avance sur Manchester City, d’avance sur Manchester City, 
victorieux en début d’après-victorieux en début d’après-
midi de Newcastle 2-0.midi de Newcastle 2-0.
Lors de la prochaine journée, Lors de la prochaine journée, 

Arsenal se rendra à Craven Arsenal se rendra à Craven 
Cottage pour défier Fulham à Cottage pour défier Fulham à 
l’occasion d’un des nombreux l’occasion d’un des nombreux 
derbies londoniens de la saison. derbies londoniens de la saison. 
De son côté, Manchester City De son côté, Manchester City 
se rendra à Londres pour se rendra à Londres pour 
affronter Crystal Palace.affronter Crystal Palace.

La Confédération africaine a Confédération africaine 
de football a désigné un de football a désigné un 
trio arbitral de la RD trio arbitral de la RD 

Congo sous la conduite de Jean Congo sous la conduite de Jean 
Jacques Ndala Ngombo pour Jacques Ndala Ngombo pour 
diriger le match CR Belouizdad diriger le match CR Belouizdad 
- El Merrikh du Soudan prévu - El Merrikh du Soudan prévu 
mardi prochain à 20h00 au stade mardi prochain à 20h00 au stade 
du 19 mai 56 d’Annaba pour le du 19 mai 56 d’Annaba pour le 
compte de la quatrième journée compte de la quatrième journée 

du groupe 4 de la Ligue des du groupe 4 de la Ligue des 
champions.champions.
Le directeur de jeu Jean Jacques Le directeur de jeu Jean Jacques 
Ndala Ngombo sera assisté de Ndala Ngombo sera assisté de 
ses deux compatriotes: Kabene ses deux compatriotes: Kabene 
Oliver (1er assistant) et Sabutu Oliver (1er assistant) et Sabutu 
Nabina (2e assistant).Nabina (2e assistant).
L’arbitre central Ngombo avait L’arbitre central Ngombo avait 
déjà dirigé des matchs du  CR déjà dirigé des matchs du  CR 
Belouizdad dont le dernier en Belouizdad dont le dernier en 

date contre l’ES Tunis (2-0) en date contre l’ES Tunis (2-0) en 
quarts de finale de la Ligue des quarts de finale de la Ligue des 
champions de la CAF saison champions de la CAF saison 
2020-2021, disputé au stade du 2020-2021, disputé au stade du 
5 juillet (Alger).5 juillet (Alger).
Le match aller El-Merrikh- CR Le match aller El-Merrikh- CR 
Belouizdad (1-0) s’est déroulé Belouizdad (1-0) s’est déroulé 
le 24 févier dernier au stade de le 24 févier dernier au stade de 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
A l’ issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 

représentant Algérien occupe représentant Algérien occupe 
la troisième place du groupe D la troisième place du groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis qui trône en tête (9 pts).Tunis qui trône en tête (9 pts).
El-Merrikh avec quatre unités El-Merrikh avec quatre unités 
est deuxième. Le Zamalek du est deuxième. Le Zamalek du 
Caire ferme la marche (1 pt).Caire ferme la marche (1 pt).
Les deux premiers du groupe Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de se qualifient pour les quarts de 
finale.finale.

LIGUE DES CHAMPIONS :
Des arbitres congolais pour CRB- El Merrikh

LEIPZIG :
Christopher Nkunku, victime d’une déchirure 

musculaire, est incertain pour Manchester City

L’L’ attaquant français de attaquant français de 
Leipzig Christopher Leipzig Christopher 
Nkunku, tout juste de Nkunku, tout juste de 

retour de blessure, souffre d’une retour de blessure, souffre d’une 
« légère déchirure musculaire » « légère déchirure musculaire » 
contractée vendredi soir contre contractée vendredi soir contre 
Dortmund, a annoncé le club Dortmund, a annoncé le club 
de l’est de l’Allemagne samedi, de l’est de l’Allemagne samedi, 
et est incertain pour affronter et est incertain pour affronter 
Manchester City dans dix jours.Manchester City dans dix jours.
Vendredi soir au Vendredi soir au 
Westfalenstadion de Dortmund Westfalenstadion de Dortmund 
(défaite 2-1 de Leipzig), (défaite 2-1 de Leipzig), 
Christopher Nkunku est sorti Christopher Nkunku est sorti 
à la 83e minute, remplacé par à la 83e minute, remplacé par 
l’ international allemand Timo l’international allemand Timo 

Werner. L’entraîneur de Leipzig Werner. L’entraîneur de Leipzig 
Marco Rose avait dit craindre Marco Rose avait dit craindre 
une rechute pour l’ international une rechute pour l’international 
français.français.

Une absence d’environ un Une absence d’environ un 
mois ?mois ?

« Cristo » souffre d’une légère « Cristo » souffre d’une légère 
déchirure musculaire à la cuisse déchirure musculaire à la cuisse 
gauche, et va manquer pour le gauche, et va manquer pour le 
moment », a expliqué samedi moment », a expliqué samedi 
le RB Leipzig, sans préciser le RB Leipzig, sans préciser 
de durée d’ indisponibilité, de durée d’indisponibilité, 
généralement autour de trois à généralement autour de trois à 
quatre semaines en fonction de quatre semaines en fonction de 
la gravité de la déchirure.la gravité de la déchirure.
Leipzig affronte dans sept jours Leipzig affronte dans sept jours 

le Borussia Mönchengladbach le Borussia Mönchengladbach 
pour le compte de la 24e pour le compte de la 24e 
journée de Bundesliga et se journée de Bundesliga et se 
déplace dans dix jours sur la déplace dans dix jours sur la 
pelouse de Manchester City en pelouse de Manchester City en 
huitième de finale retour de la huitième de finale retour de la 
Ligue des champions, après un Ligue des champions, après un 
match nul 1-1 à domicile, il y a match nul 1-1 à domicile, il y a 
onze jours.onze jours.
Meilleur buteur de Bundesliga Meilleur buteur de Bundesliga 
avant la trêve hivernale avec avant la trêve hivernale avec 
12 réalisations, Christopher 12 réalisations, Christopher 
Nkunku s’était blessé avec Nkunku s’était blessé avec 
l’équipe de France à la veille l’équipe de France à la veille 
de s’envoler pour la Coupe du de s’envoler pour la Coupe du 
monde au Qatar.monde au Qatar.

Il est revenu à la compétition le Il est revenu à la compétition le 
18 février contre Wolfsburg, et a 18 février contre Wolfsburg, et a 
joué ensuite contre Manchester joué ensuite contre Manchester 

City en Ligue des champions et City en Ligue des champions et 
contre l’Eintracht Francfort la contre l’Eintracht Francfort la 
semaine dernièresemaine dernière

BAYERN-PSG :
Thomas Müller pas impressionné par Kylian Mbappé

L’L’ attaquant bavarois attaquant bavarois 
a tenu à relativiser a tenu à relativiser 
l’entrée en jeu du l’entrée en jeu du 

Bondynois, qui n’a finalement Bondynois, qui n’a finalement 
pas été décisif au Parc des pas été décisif au Parc des 
Princes.Princes.
Battu lors du match aller par Battu lors du match aller par 
le Bayern, le PSG n’était pas le Bayern, le PSG n’était pas 
passé loin de limiter la casse, passé loin de limiter la casse, 
grâce notamment à l’entrée en grâce notamment à l’entrée en 
jeu de Kylian Mbappé, tout jeu de Kylian Mbappé, tout 
juste de retour de blessure. juste de retour de blessure. 
Mais malheureusement pour les Mais malheureusement pour les 
Rouge et Bleu, le Bondynois a Rouge et Bleu, le Bondynois a 
vu ses deux buts refusés pour vu ses deux buts refusés pour 
hors-jeu, et aucune de ses hors-jeu, et aucune de ses 

accélérations être décisives.accélérations être décisives.
«Il ne faut pas en faire trop «Il ne faut pas en faire trop 

avec Mbappé»avec Mbappé»
Malgré tout, son retour en forme Malgré tout, son retour en forme 
(deux doublés consécutifs (deux doublés consécutifs 
contre Lille et Marseille) contre Lille et Marseille) 
suffit à maintenir l’espoir côté suffit à maintenir l’espoir côté 
parisien, avant la manche parisien, avant la manche 
retour, mercredi prochain en retour, mercredi prochain en 
Bavière.Bavière.
Du côté du Rekordmeister Du côté du Rekordmeister 
toutefois, on ne s’ inquiète pas toutefois, on ne s’inquiète pas 
trop de la présence du champion trop de la présence du champion 
du monde 2018. «Lorsque du monde 2018. «Lorsque 
Paris a fait entrer Mbappé, on Paris a fait entrer Mbappé, on 
menait 1-0. Il a tout de suite menait 1-0. Il a tout de suite 

montré sa qualité», a reconnu montré sa qualité», a reconnu 
Thomas Müller dans des propos Thomas Müller dans des propos 
retranscrits par Bild.retranscrits par Bild.
Avant de tempérer : «Mais il Avant de tempérer : «Mais il 
ne faut pas en faire trop et le ne faut pas en faire trop et le 
voir plus beau qu’ il l’a été. Sur voir plus beau qu’il l’a été. Sur 
l’une de ses actions les plus l’une de ses actions les plus 
dangereuses, il était clairement dangereuses, il était clairement 
hors-jeu.»hors-jeu.»
L’Allemand affirme toutefois L’Allemand affirme toutefois 
qu’ il faudra se méfier de qu’il faudra se méfier de 
Mbappé : «Bien sûr, un joueur Mbappé : «Bien sûr, un joueur 
comme lui se retrouve toujours comme lui se retrouve toujours 
en position de conclure les en position de conclure les 
actions. C’est un danger actions. C’est un danger 
absolu, ça ne fait aucun doute. absolu, ça ne fait aucun doute. 

Actuellement, c’est peut-être le Actuellement, c’est peut-être le 
meilleur finisseur (au monde).»meilleur finisseur (au monde).»
Lors de sa dernière visite à Lors de sa dernière visite à 

l’Allianz Arena, le buteur l’Allianz Arena, le buteur 
tricolore s’était offert un doublé, tricolore s’était offert un doublé, 
et Paris l’avait emporté (2-3).et Paris l’avait emporté (2-3).
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12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le CR Belouizdad, leader e CR Belouizdad, leader 
incontesté de la Ligue 1 incontesté de la Ligue 1 
Mobilis, a pris un peu Mobilis, a pris un peu 

plus le large, en ramenant jeudi plus le large, en ramenant jeudi 
une importante victoire de son une importante victoire de son 
déplacement chez la lanterne-déplacement chez la lanterne-
rouge, le Hilal Chelghoum rouge, le Hilal Chelghoum 
Laïd (0-1), en match comptant Laïd (0-1), en match comptant 
pour la mise à jour de la 16e pour la mise à jour de la 16e 
journée, ayant vu la JS Kabylie journée, ayant vu la JS Kabylie 
concéder deux précieux points concéder deux précieux points 
dans sa course au maintien, dans sa course au maintien, 
après son nul vierge à domicile après son nul vierge à domicile 
contre un adversaire direct contre un adversaire direct 
l’ASO Chlef (0-0).l’ASO Chlef (0-0).
Les Rouge et Blanc n’ont eu Les Rouge et Blanc n’ont eu 
besoin que de six minutes besoin que de six minutes 
pour enfoncer la lanterne-pour enfoncer la lanterne-
rouge, grâce à Haddad, rouge, grâce à Haddad, 
auteur de l’ unique but dans auteur de l’unique but dans 
ce duel des extrêmes, et qui ce duel des extrêmes, et qui 
permet au Chabab de prendre permet au Chabab de prendre 
neuf longueurs d’avance sur neuf longueurs d’avance sur 
son premier poursuivant au son premier poursuivant au 
classement général, le CS classement général, le CS 
Constantine, tout en ayant un Constantine, tout en ayant un 
match en moins par rapport à match en moins par rapport à 
ce dernier.ce dernier.

De son côté, et après cet De son côté, et après cet 
énième échec à domicile, le énième échec à domicile, le 
Hilal de Chelghoum Laïd reste Hilal de Chelghoum Laïd reste 
bon dernier, avec seulement bon dernier, avec seulement 
deux unités au compteur, alors deux unités au compteur, alors 
que la JSK, qui le précède au que la JSK, qui le précède au 
classement (avant-dernière/13 classement (avant-dernière/13 
pts) n’est pas mieux lotie, pts) n’est pas mieux lotie, 
surtout après son nul vendredi surtout après son nul vendredi 
à domicile  contre l’ASO Chlef à domicile  contre l’ASO Chlef 
(0-0).(0-0).
Une bien mauvaise affaire Une bien mauvaise affaire 
pour les Canaris contre pour les Canaris contre 
un adversaire direct pour un adversaire direct pour 
le maintien (13e/21 pts), le maintien (13e/21 pts), 
manquant ainsi une excellente manquant ainsi une excellente 
opportunité de sortir la tête de opportunité de sortir la tête de 
l’ eau.l’eau.
Pour leur part, l ’USM Alger Pour leur part, l’USM Alger 
et le MC El Bayadh se sont et le MC El Bayadh se sont 
contentés d’un nul vierge (0-contentés d’un nul vierge (0-
0), et ce résultat n’arrange 0), et ce résultat n’arrange 
aucune des deux équipes, car aucune des deux équipes, car 
elles restent scotchées à leurs elles restent scotchées à leurs 
classements respectifs initiaux.classements respectifs initiaux.
En effet, les Rouge et Noir En effet, les Rouge et Noir 
restent 6es avec 26 points, alors restent 6es avec 26 points, alors 
que le MCEB est neuvième, ex que le MCEB est neuvième, ex 

aequo avec l’US Biskra et le aequo avec l’US Biskra et le 
NC Magra, avec 23 unités pour NC Magra, avec 23 unités pour 
chaque club.chaque club.
A noter que l’USMA a terminé A noter que l’USMA a terminé 
la match à dix contre onze, la match à dix contre onze, 
après l’ expulsion de Taher après l’expulsion de Taher 
Benkhalifa, survenue à la Benkhalifa, survenue à la 

90’+2, après avoir écopé d’un 90’+2, après avoir écopé d’un 
deuxième carton jaune.deuxième carton jaune.
Les autres matchs de cette 16e Les autres matchs de cette 16e 
journée s’étaient joués les 10 journée s’étaient joués les 10 
et 12 février dernier, alors que et 12 février dernier, alors que 
les duels HB Chelghoum Laïd - les duels HB Chelghoum Laïd - 
CR Belouizdad, MC El Bayadh CR Belouizdad, MC El Bayadh 

- USM Alger et JS Kabylie - - USM Alger et JS Kabylie - 
ASO Chlef, ont été reportés à ASO Chlef, ont été reportés à 
ce début du mois de mars, en ce début du mois de mars, en 
raison de la participation du raison de la participation du 
Chabab, des Rouge et Noir et Chabab, des Rouge et Noir et 
des Canaris aux différentes des Canaris aux différentes 
joutes continentales.joutes continentales.

LIGUE 1 MOBILIS :
Le CRB s’envole en tête, la JSK s’enlise dans les abysses
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ARSENAL-BOURNEMOUTH (3-2) :
Menés 2-0, les Gunners l’emportent sur le fil

Houria Belhamri a été ouria Belhamri a été 
élue nouvelle présidente élue nouvelle présidente 
de la Fédération de la Fédération 

algérienne des associations algérienne des associations 
d’Aviron et de Canoë-Kayak d’Aviron et de Canoë-Kayak 
(FASACK), lors de l’assemblée (FASACK), lors de l’assemblée 
générale élective (AGE) tenue générale élective (AGE) tenue 
samedi au siège du Comité samedi au siège du Comité 
olympique et sportif algérien olympique et sportif algérien 
(COA) à Ben Aknoun (Alger).(COA) à Ben Aknoun (Alger).
Les travaux de l’AGE ont été Les travaux de l’AGE ont été 
marqués par la présence de 14 marqués par la présence de 14 
membres sur 25 que compte membres sur 25 que compte 
l’assemblée générale de la l’assemblée générale de la 
FASACK, dont 11 membres FASACK, dont 11 membres 
disposant du droit de vote ainsi disposant du droit de vote ainsi 
qu’un représentant du ministère qu’un représentant du ministère 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(MJS).(MJS).
Belhamri, première femme à Belhamri, première femme à 
diriger la Fédération algérienne diriger la Fédération algérienne 
des associations d’aviron et de des associations d’aviron et de 
canoë-kayak, a obtenu neuf canoë-kayak, a obtenu neuf 

voix pour et deux voix contre.voix pour et deux voix contre.
La nouvelle présidente a La nouvelle présidente a 
remercié tous les membres qui remercié tous les membres qui 
lui ont accordé la confiance lui ont accordé la confiance 
nécessaire pour assumer cette nécessaire pour assumer cette 
responsabilité.responsabilité.
«C’est très agréable d’avoir «C’est très agréable d’avoir 
l’honneur d’être la première l’honneur d’être la première 
femme à la tête de la Fédération femme à la tête de la Fédération 
algérienne des associations algérienne des associations 
d’aviron et de canoë-kayak», a d’aviron et de canoë-kayak», a 
dit Belhamri, tout en confirmant dit Belhamri, tout en confirmant 
qu’elle ‘ ’ travaillera dur’’ pour qu’elle ‘’travaillera dur’’ pour 
faire avancer la discipline, en se faire avancer la discipline, en se 
concentrant sur ‘ ’ la formation concentrant sur ‘’la formation 
de jeunes talents, qui sont de jeunes talents, qui sont 
considérés comme le réservoir considérés comme le réservoir 
du sport algérien à l’avenir».du sport algérien à l’avenir».
Elle a également souligné que Elle a également souligné que 
«l’aviron et le canoë sont des «l’aviron et le canoë sont des 
sports qui nécessitent un budget sports qui nécessitent un budget 
important, compte tenu des prix important, compte tenu des prix 
élevés des bateaux utilisés par élevés des bateaux utilisés par 

les athlètes, et que le soutien les athlètes, et que le soutien 
apporté par la tutelle ne couvre apporté par la tutelle ne couvre 
pas les besoins de l’ instance pas les besoins de l’instance 
fédérale et les clubs».fédérale et les clubs».
«Nous devons en tant que «Nous devons en tant que 
famille travailler ensemble pour famille travailler ensemble pour 
donner une forte impulsion à donner une forte impulsion à 
notre sport, compte tenu de la notre sport, compte tenu de la 
disponibilité des plans d’eau, disponibilité des plans d’eau, 
dont les barrages. Avec le dont les barrages. Avec le 
manque de moyens financiers, manque de moyens financiers, 
nous devons conclure des nous devons conclure des 
conventions de coopération conventions de coopération 
avec diverses sociétés privées avec diverses sociétés privées 
ou publiques», a-t-elle souligné.ou publiques», a-t-elle souligné.
De son côté, Belabed Noufel, De son côté, Belabed Noufel, 
président de la commission président de la commission 
des candidatures et membre des candidatures et membre 
du bureau exécutif, a confirmé du bureau exécutif, a confirmé 
que deux dossiers pour le poste que deux dossiers pour le poste 
de président ont été rejetés. de président ont été rejetés. 
Le dossier de Sid Ali Ouargla Le dossier de Sid Ali Ouargla 
(Ligue d’Annaba) a été jugé (Ligue d’Annaba) a été jugé 

incomplet, alors que le secrétaire incomplet, alors que le secrétaire 
général de la FASACK, Hamdi général de la FASACK, Hamdi 
Outaident, n’a pas le droit de Outaident, n’a pas le droit de 
se présenter, conformément au se présenter, conformément au 
règlement intérieur.règlement intérieur.
Il a également indiqué que Il a également indiqué que 
compte tenu de la démission compte tenu de la démission 
de trois membres du bureau de trois membres du bureau 
exécutif, la FASACK continuera exécutif, la FASACK continuera 

d’activer avec cinq membres, d’activer avec cinq membres, 
après que le refus de certains de après que le refus de certains de 
se présenter à ces postes.se présenter à ces postes.
 Le président démissionnaire  Le président démissionnaire 
Chaouki Dries, rappelle-t-on, Chaouki Dries, rappelle-t-on, 
avait justifié son retrait des avait justifié son retrait des 
affaires administratives de la affaires administratives de la 
FASACK par «des raisons FASACK par «des raisons 
personnelles contraignantes».personnelles contraignantes».

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DES SOCIÉTÉS D’AVIRON 
ET DE CANOË KAYAK :

Houria Belhamri élue nouvelle présidente

Scénario incroyable à cénario incroyable à 
l’Emirates. Mené 2-0, l’Emirates. Mené 2-0, 
Arsenal l’a emporté Arsenal l’a emporté 

3-2 au bout du bout du temps 3-2 au bout du bout du temps 
additionnel.additionnel.
Ce samedi 4 mars 2023, Ce samedi 4 mars 2023, 
Arsenal recevait Bournemouth Arsenal recevait Bournemouth 
à l’occasion de la 26e journée à l’occasion de la 26e journée 
de Premier League. Favoris, les de Premier League. Favoris, les 
Gunners ont pourtant souffert Gunners ont pourtant souffert 
pour s’ imposer, la faute à une pour s’imposer, la faute à une 
entame de match ratée.entame de match ratée.

Arsenal piégé par Arsenal piégé par 
BournemouthBournemouth

Une entame complétement Une entame complétement 
ratée car les Cherries n’ont mis ratée car les Cherries n’ont mis 
que neuf secondes pour trouver que neuf secondes pour trouver 
le chemin des filets d’Arsenal, le chemin des filets d’Arsenal, 
par l’ intermédiaire de Philip par l’intermédiaire de Philip 
Billing.Billing.
Un but quasiment historique Un but quasiment historique 
puisque c’est le deuxième puisque c’est le deuxième 
plus rapide de l’histoire de la plus rapide de l’histoire de la 
Premier League !Premier League !
Bournemouth a ensuite ajouté Bournemouth a ensuite ajouté 
un deuxième but par Marcos un deuxième but par Marcos 
Senesi (57e) qui profitait Senesi (57e) qui profitait 

de l’apathie de la défense de l’apathie de la défense 
londonienne sur un corner pour londonienne sur un corner pour 
placer une tête rageuse.placer une tête rageuse.

L’incroyable force mentale L’incroyable force mentale 
d’Arsenald’Arsenal

Mené 2-0 devant son public, Mené 2-0 devant son public, 
Arsenal se devait de réagir. Arsenal se devait de réagir. 
Thomas Partey ne laissait pas Thomas Partey ne laissait pas 
le temps à ses coéquipiers de le temps à ses coéquipiers de 
gamberger puisqu’ il réduisait gamberger puisqu’il réduisait 
l’ écart à la 62e minute.l’écart à la 62e minute.
Ben White ramenait ensuite Ben White ramenait ensuite 
les deux équipes à égalité en les deux équipes à égalité en 
marquant son tout premier but marquant son tout premier but 
pour Arsenal (70e).pour Arsenal (70e).
En moins d’un quart d’heure, En moins d’un quart d’heure, 
Arsenal était revenu dans Arsenal était revenu dans 
le match et les Gunners, le match et les Gunners, 
galvanisés, poussaient pour galvanisés, poussaient pour 
inscrire le but de la victoire.inscrire le but de la victoire.
Multipliant les offensives, ce Multipliant les offensives, ce 
but victorieux arrivait à la toute but victorieux arrivait à la toute 
fin du temps additionnel : on fin du temps additionnel : on 
jouait la 90+7e quand Reiss jouait la 90+7e quand Reiss 
Nelson, à l’ issue d’un énième Nelson, à l’issue d’un énième 
corner, expédiait une superbe corner, expédiait une superbe 
reprise de volée au fond des reprise de volée au fond des 

filets, faisant chavirer de filets, faisant chavirer de 
bonheur l’Emirates.bonheur l’Emirates.
Arsenal conserve son avance Arsenal conserve son avance 

sur Citysur City
Avec cette victoire, la quatrième Avec cette victoire, la quatrième 
de suite en Premier League, de suite en Premier League, 
Arsenal reste plus que jamais Arsenal reste plus que jamais 

le leader du classement. Les le leader du classement. Les 
Gunners comptent 63 points Gunners comptent 63 points 
et gardent leurs cinq points et gardent leurs cinq points 
d’avance sur Manchester City, d’avance sur Manchester City, 
victorieux en début d’après-victorieux en début d’après-
midi de Newcastle 2-0.midi de Newcastle 2-0.
Lors de la prochaine journée, Lors de la prochaine journée, 

Arsenal se rendra à Craven Arsenal se rendra à Craven 
Cottage pour défier Fulham à Cottage pour défier Fulham à 
l’occasion d’un des nombreux l’occasion d’un des nombreux 
derbies londoniens de la saison. derbies londoniens de la saison. 
De son côté, Manchester City De son côté, Manchester City 
se rendra à Londres pour se rendra à Londres pour 
affronter Crystal Palace.affronter Crystal Palace.

La Confédération africaine a Confédération africaine 
de football a désigné un de football a désigné un 
trio arbitral de la RD trio arbitral de la RD 

Congo sous la conduite de Jean Congo sous la conduite de Jean 
Jacques Ndala Ngombo pour Jacques Ndala Ngombo pour 
diriger le match CR Belouizdad diriger le match CR Belouizdad 
- El Merrikh du Soudan prévu - El Merrikh du Soudan prévu 
mardi prochain à 20h00 au stade mardi prochain à 20h00 au stade 
du 19 mai 56 d’Annaba pour le du 19 mai 56 d’Annaba pour le 
compte de la quatrième journée compte de la quatrième journée 

du groupe 4 de la Ligue des du groupe 4 de la Ligue des 
champions.champions.
Le directeur de jeu Jean Jacques Le directeur de jeu Jean Jacques 
Ndala Ngombo sera assisté de Ndala Ngombo sera assisté de 
ses deux compatriotes: Kabene ses deux compatriotes: Kabene 
Oliver (1er assistant) et Sabutu Oliver (1er assistant) et Sabutu 
Nabina (2e assistant).Nabina (2e assistant).
L’arbitre central Ngombo avait L’arbitre central Ngombo avait 
déjà dirigé des matchs du  CR déjà dirigé des matchs du  CR 
Belouizdad dont le dernier en Belouizdad dont le dernier en 

date contre l’ES Tunis (2-0) en date contre l’ES Tunis (2-0) en 
quarts de finale de la Ligue des quarts de finale de la Ligue des 
champions de la CAF saison champions de la CAF saison 
2020-2021, disputé au stade du 2020-2021, disputé au stade du 
5 juillet (Alger).5 juillet (Alger).
Le match aller El-Merrikh- CR Le match aller El-Merrikh- CR 
Belouizdad (1-0) s’est déroulé Belouizdad (1-0) s’est déroulé 
le 24 févier dernier au stade de le 24 févier dernier au stade de 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
A l’ issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 

représentant Algérien occupe représentant Algérien occupe 
la troisième place du groupe D la troisième place du groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis qui trône en tête (9 pts).Tunis qui trône en tête (9 pts).
El-Merrikh avec quatre unités El-Merrikh avec quatre unités 
est deuxième. Le Zamalek du est deuxième. Le Zamalek du 
Caire ferme la marche (1 pt).Caire ferme la marche (1 pt).
Les deux premiers du groupe Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de se qualifient pour les quarts de 
finale.finale.

LIGUE DES CHAMPIONS :
Des arbitres congolais pour CRB- El Merrikh

LEIPZIG :
Christopher Nkunku, victime d’une déchirure 

musculaire, est incertain pour Manchester City

L’L’ attaquant français de attaquant français de 
Leipzig Christopher Leipzig Christopher 
Nkunku, tout juste de Nkunku, tout juste de 

retour de blessure, souffre d’une retour de blessure, souffre d’une 
« légère déchirure musculaire » « légère déchirure musculaire » 
contractée vendredi soir contre contractée vendredi soir contre 
Dortmund, a annoncé le club Dortmund, a annoncé le club 
de l’est de l’Allemagne samedi, de l’est de l’Allemagne samedi, 
et est incertain pour affronter et est incertain pour affronter 
Manchester City dans dix jours.Manchester City dans dix jours.
Vendredi soir au Vendredi soir au 
Westfalenstadion de Dortmund Westfalenstadion de Dortmund 
(défaite 2-1 de Leipzig), (défaite 2-1 de Leipzig), 
Christopher Nkunku est sorti Christopher Nkunku est sorti 
à la 83e minute, remplacé par à la 83e minute, remplacé par 
l’ international allemand Timo l’international allemand Timo 

Werner. L’entraîneur de Leipzig Werner. L’entraîneur de Leipzig 
Marco Rose avait dit craindre Marco Rose avait dit craindre 
une rechute pour l’ international une rechute pour l’international 
français.français.

Une absence d’environ un Une absence d’environ un 
mois ?mois ?

« Cristo » souffre d’une légère « Cristo » souffre d’une légère 
déchirure musculaire à la cuisse déchirure musculaire à la cuisse 
gauche, et va manquer pour le gauche, et va manquer pour le 
moment », a expliqué samedi moment », a expliqué samedi 
le RB Leipzig, sans préciser le RB Leipzig, sans préciser 
de durée d’ indisponibilité, de durée d’indisponibilité, 
généralement autour de trois à généralement autour de trois à 
quatre semaines en fonction de quatre semaines en fonction de 
la gravité de la déchirure.la gravité de la déchirure.
Leipzig affronte dans sept jours Leipzig affronte dans sept jours 

le Borussia Mönchengladbach le Borussia Mönchengladbach 
pour le compte de la 24e pour le compte de la 24e 
journée de Bundesliga et se journée de Bundesliga et se 
déplace dans dix jours sur la déplace dans dix jours sur la 
pelouse de Manchester City en pelouse de Manchester City en 
huitième de finale retour de la huitième de finale retour de la 
Ligue des champions, après un Ligue des champions, après un 
match nul 1-1 à domicile, il y a match nul 1-1 à domicile, il y a 
onze jours.onze jours.
Meilleur buteur de Bundesliga Meilleur buteur de Bundesliga 
avant la trêve hivernale avec avant la trêve hivernale avec 
12 réalisations, Christopher 12 réalisations, Christopher 
Nkunku s’était blessé avec Nkunku s’était blessé avec 
l’équipe de France à la veille l’équipe de France à la veille 
de s’envoler pour la Coupe du de s’envoler pour la Coupe du 
monde au Qatar.monde au Qatar.

Il est revenu à la compétition le Il est revenu à la compétition le 
18 février contre Wolfsburg, et a 18 février contre Wolfsburg, et a 
joué ensuite contre Manchester joué ensuite contre Manchester 

City en Ligue des champions et City en Ligue des champions et 
contre l’Eintracht Francfort la contre l’Eintracht Francfort la 
semaine dernièresemaine dernière

BAYERN-PSG :
Thomas Müller pas impressionné par Kylian Mbappé

L’L’ attaquant bavarois attaquant bavarois 
a tenu à relativiser a tenu à relativiser 
l’entrée en jeu du l’entrée en jeu du 

Bondynois, qui n’a finalement Bondynois, qui n’a finalement 
pas été décisif au Parc des pas été décisif au Parc des 
Princes.Princes.
Battu lors du match aller par Battu lors du match aller par 
le Bayern, le PSG n’était pas le Bayern, le PSG n’était pas 
passé loin de limiter la casse, passé loin de limiter la casse, 
grâce notamment à l’entrée en grâce notamment à l’entrée en 
jeu de Kylian Mbappé, tout jeu de Kylian Mbappé, tout 
juste de retour de blessure. juste de retour de blessure. 
Mais malheureusement pour les Mais malheureusement pour les 
Rouge et Bleu, le Bondynois a Rouge et Bleu, le Bondynois a 
vu ses deux buts refusés pour vu ses deux buts refusés pour 
hors-jeu, et aucune de ses hors-jeu, et aucune de ses 

accélérations être décisives.accélérations être décisives.
«Il ne faut pas en faire trop «Il ne faut pas en faire trop 

avec Mbappé»avec Mbappé»
Malgré tout, son retour en forme Malgré tout, son retour en forme 
(deux doublés consécutifs (deux doublés consécutifs 
contre Lille et Marseille) contre Lille et Marseille) 
suffit à maintenir l’espoir côté suffit à maintenir l’espoir côté 
parisien, avant la manche parisien, avant la manche 
retour, mercredi prochain en retour, mercredi prochain en 
Bavière.Bavière.
Du côté du Rekordmeister Du côté du Rekordmeister 
toutefois, on ne s’ inquiète pas toutefois, on ne s’inquiète pas 
trop de la présence du champion trop de la présence du champion 
du monde 2018. «Lorsque du monde 2018. «Lorsque 
Paris a fait entrer Mbappé, on Paris a fait entrer Mbappé, on 
menait 1-0. Il a tout de suite menait 1-0. Il a tout de suite 

montré sa qualité», a reconnu montré sa qualité», a reconnu 
Thomas Müller dans des propos Thomas Müller dans des propos 
retranscrits par Bild.retranscrits par Bild.
Avant de tempérer : «Mais il Avant de tempérer : «Mais il 
ne faut pas en faire trop et le ne faut pas en faire trop et le 
voir plus beau qu’ il l’a été. Sur voir plus beau qu’il l’a été. Sur 
l’une de ses actions les plus l’une de ses actions les plus 
dangereuses, il était clairement dangereuses, il était clairement 
hors-jeu.»hors-jeu.»
L’Allemand affirme toutefois L’Allemand affirme toutefois 
qu’ il faudra se méfier de qu’il faudra se méfier de 
Mbappé : «Bien sûr, un joueur Mbappé : «Bien sûr, un joueur 
comme lui se retrouve toujours comme lui se retrouve toujours 
en position de conclure les en position de conclure les 
actions. C’est un danger actions. C’est un danger 
absolu, ça ne fait aucun doute. absolu, ça ne fait aucun doute. 

Actuellement, c’est peut-être le Actuellement, c’est peut-être le 
meilleur finisseur (au monde).»meilleur finisseur (au monde).»
Lors de sa dernière visite à Lors de sa dernière visite à 

l’Allianz Arena, le buteur l’Allianz Arena, le buteur 
tricolore s’était offert un doublé, tricolore s’était offert un doublé, 
et Paris l’avait emporté (2-3).et Paris l’avait emporté (2-3).
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En Bref...Cette console 8 bits aux allures de Game Boy 
miniature va vous étonner !

Deezer ou Spotify, quelle plateforme choisir ?

Un écran OLED et légèrement plus 

grand, une puce M3 fondée sur 

le procédé de gravure en 3 nm de 

TSMC… De nouveaux iPad Pro 

sont attendus en 2024.

Apple a lancé en octobre 2022 

ses derniers iPad Pro 11 et 12,9 

pouces, équipés de la fameuse 

puce M2. La firme de Cupertino 
serait déjà en train de plancher sur 

leurs successeurs, et nous avons de 

premières informations à leur sujet à 

nous mettre sous la dent.

Des écrans plus grands en 2024

Selon les informations de l’analyste 

Ross Young, spécialisé dans 

l’industrie des écrans, relayées 

par MacRumors, Apple aurait 

pour objectif de sortir sa nouvelle 

génération d’iPad Pro au premier 

trimestre 2024. Nous savons 

que la marque à la pomme a pris 

l’habitude d’organiser une keynote 

en mars pour dévoiler de nouveaux 

produits. L’événement semble donc 

tout indiqué pour y présenter de 

nouveaux iPad Pro.

Une autre donnée intéressante 

partagée par l’analyste est la taille 

attendue des écrans de ces iPad Pro 

: 11,1 et 13 pouces, soit 0,1 pouce 

de plus pour chaque modèle par 

rapport aux iPad Pro actuellement 

commercialisés. Il est probable 

que la taille générale des tablettes 

demeure identique, ou presque, et 

qu’Apple rogne sur les bordures pour 

augmenter la surface d’affichage.
L’iPad Pro passerait à l’OLED

Ross Young prédit également que 

l’écran des deux modèles d’iPad Pro 

s’appuiera sur la technologie OLED, 

attendue depuis longtemps sur les 

tablettes d’Apple, mais qui n’a pas 

été introduite comme espéré avec la 

dernière génération. Il y a peu, les 

publications The Elec et DigiTimes 

prétendaient déjà qu’Apple passerait 

enfin à l’OLED pour ses prochains 
iPad Pro, qui embarqueraient par 

ailleurs une puce M3 gravée en 3 

nm.

Enfin, l›analyste avait suggéré la 
sortie d›un grand iPad Pro de 14,1 
pouces en 2023 pour concurrencer 

la Galaxy Tab S8 Ultra de Samsung 

et sa dalle de 14,6 pouces. Apple 

aurait finalement abandonné cette 
idée, mais le groupe américain 

réfléchirait encore à la possibilité de 
sortir des iPad plus grands dans le 

futur.

Via Kickstarter, il est 
possible de financer un 
projet qui va titiller les 

amateurs de rétrogaming.
L’Arduboy Mini est en effet une 
(toute) petite console portable, 
façon Game Boy, mais taillée 
pour les bidouilleurs.
Un simili Game Boy pour les 
bidouilleurs
Il y a quelques mois, le concepteur 
Kevin Bates lançait une petite 
console portable : Arduboy. Une 
machine aux (vrais) faux airs de 
Nintendo Game Boy, qui souhaite 
faire perdurer le « bon vieux jeu 
vidéo 8 bits », tout en stimulant la 
créativité des joueurs.
En effet, l’Arduboy repose 
sur une architecture open-
source permettant à chacun 
de développer son propre jeu. 

La machine compte plusieurs 
centaines de titres, certains étant 
directement inspirés des hits de 
notre enfance, comme Zelda, 
Tetris ou encore Castlevania.
La même, en version mini
Depuis quelques jours, ce même 
Kevin Bates a mis en ligne son 
nouveau projet : Arduboy Mini. 
Il s›agit encore et toujours d›une 
console portable, mais cette 
version mini est plus petite que 
jamais, avec écran OLED (128 
x 64 pixels), un port USB et six 
boutons, greffés sur une carte 
mère de la taille d›une (petite) 
boîte d’allumettes.
Dénuée de coque, l’Arduboy 
Mini est animée par un processeur 
ATmega32u4 16 MHz, se voit 
dépouillée de batterie et même 
de haut-parleur. À l’instar de 

la première Arduboy, l’objectif 
est ici d›inciter les utilisateurs 
à mettre à profit leurs talents 
de bidouillage, au niveau des 
jeux donc, mais aussi au niveau 

de la machine. C’est la raison 
pour laquelle l’Arduboy Mini 
peut accueillir haut-parleurs et 
batterie, à condition d’y mettre 
un peu d›huile de coude donc.

Les services de streaming 
musicaux commencent à gagner 
du terrain sur le marché des 
téléchargements illégaux de 
musique, ce qui était impensable 
il y a quelques années. Des 
services attrayants et un bon 
portefeuille musical sont à 
l’origine de leur succès.

Bien qu’un grand nombre de 
fonctionnalités de ces services 
de streaming musicaux puissent 
être analysées, nous avons 
décidé de nous concentrer 
sur les suivantes : catalogue, 
navigation, conception, modèle 
de rémunération des artistes, 
interface et prix.

Qui de Deezer ou Spotify 
propose le catalogue musical 

le plus complet ?
Pour commencer notre 
comparaison, nous avons 
remarqué que Deezer offre une 
plus grande variété de musique, 
de types différents. Les chiffres 
officiels nous le confirment. 
Dans le cas de Spotify, il y a 20 
millions de chansons et dans le 
cas de Deezer, le chiffre passe à 

30 millions. La différence entre 
les chiffres a une justification : le 
nombre de pays où le service est 
utilisé. Alors que Spotify n’est 
utilisé que dans 55 pays, Deezer 
en compte 189.
En termes de disponibilité des 
chansons, les deux plateformes 
offrent un bon support.
Sur le point de la bibliothèque, 
Deezer s’affiche donc comme 
gagnant.
Deezer et Spotify à égalité pour 
la découverte de nouvelles 
musiques
Les utilisateurs qui utilisent ces 
services de streaming veulent 
aussi pouvoir découvrir des 
chansons qu’ils n’ont pas 
encore entendues. Les deux 
services ont une fonction qui 
permet de suggérer des artistes, 
des morceaux ou encore des 
playlists de chansons que 
d’autres utilisateurs ont créées, 
et qui correspondent au mieux à 
leurs goûts musicaux.
Celle de Deezer s’appelle 
«Listen to this» et celle de 
Spotify «Discover». Les 
fonctions sont identiques et le 

niveau de recommandation de 
contenu est satisfaisant pour les 
deux plateformes.
Sur ce critère, on peut donc dire 
qu’il y a égalité entre Deezer et 
Spotify.
Un modèle de rémunération des 
artistes similaire entre Deezer et 
Spotify
Les deux plateformes ont un 
modèle de rémunération des 
artistes similaire : les recettes 
reçues des abonnements sont 
collectées dans un pot commun. 
Ensuite, les plateformes 
distribuent environ 70 % 
de ce montant aux artistes, 
proportionnellement à leurs 
statistiques d’écoute.
La conception de l’interface de 
Spotify est plébiscitée par les 
utilisateurs mobile
L’ergonomie de la plateforme 
est un critère primordial : il doit 
être facile de naviguer dans la 
plateforme, les fonctionnalités 
doivent être claires et accessibles. 
Cette fois-ci, nous optons plutôt 
pour l’interface et le design 
de Spotify. S’il est vrai que 
dans la version PC, l’interface 

peut être surchargée, lorsqu’il 
s’agit d’application mobile, 
celle de Spotify a un meilleur 
fonctionnement. De plus, 
Spotify présente de meilleures 
performances, impliquant par 
exemple une consommation de 
batterie plus faible.
Concernant Deezer, son 
interface en version PC est plus 
épurée que celle de Spotify. 
En revanche, l’appli mobile 
présente une prise en main plus 
difficile.
Les versions gratuites de Deezer 
et Spotify permettent toutes les 
deux une utilisation avec des 
diffusions de publicités
Depuis que Spotify a permis de 
profiter gratuitement du contenu 
sur son appareil mobile ou sa 
tablette, sous réserve de recevoir 
des publicités entre les contenus, 
Deezer en a fait de même.
Les deux plateformes sont donc 
au coude à coude en ce qui 
concerne leur version gratuite : 
Deezer Gratuit et Spotify Free.
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Le géant suisse de 
l’alimentation, 
Nestlé, s’est 

associé à la société 
israélienne Epitomee 
pour développer une 
pilule amincissante 
qui «gonfle» dans 
l’estomac pour donner 
une sensation de 
satiété.
La pilule développée 
par Nestlé ne contient 
pas de médicament, 
mais une capsule 
qui, une fois avalée, 
s’ouvre pour libérer un 
sac triangulaire qui se 
gonfle rapidement et 
se remplit de liquide 
pour former un objet 
gélatineux de la taille 
de la paume de la 
main. Cette sensation 
de satiété permet de 
réduire l’envie de 
trop manger ou de 
grignoter après les 

repas. Lors d’un essai 
pilote de 12 semaines, 
sept testeurs sur dix 
ont perdu du poids de 
manière cliniquement 
significative. 
Beaucoup d’entre eux 
ont également vu leur 
tension artérielle et 
leur taux de glycémie 
revenir à des niveaux 
plus sains. Un essai de 
plus grande envergure, 
d’une durée de six mois, 
avec des centaines de 
participants, devrait 
bientôt débuter aux 
États-Unis et les 
résultats sont attendus 
pour la fin de l’année 
(source 1).
Une pilule réglementée
Bien que la pilule 
ne contienne pas de 
médicament, elle est 
considérée comme un 
produit réglementé et 
Nestlé Health Science 

a affirmé avoir les 
«droits exclusifs pour 
commercialiser la 
capsule dans le monde 
entier». Le coût est 
une des raisons pour 
lesquelles Nestlé a 
augmenté le sucre dans 
ses barres chocolatées 
de plus de 10 % en 
moyenne depuis 
1992, le sucre étant 
beaucoup moins cher 
que le cacao. Cette 
pilule amincissante 
est donc considérée 
comme un moyen 
pour Nestlé de prouver 
qu’elle ne se concentre 
pas seulement sur 
les produits sucrés, 
mais qu’elle semble 
s’engager dans la 
lutte contre l’obésité. 
Cependant, certains 
experts ont émis 
des réserves quant à 
l’utilisation de ces 

pilules. Tam Fry, du 
National Obesity 
Forum, a déclaré que 
bien que la technologie 
ait progressé depuis 
l’époque des ballons 
gastriques, il faut 
attendre les résultats 
de l’essai américain 
avant de décider si 
les prendre est une 

bonne idée. Il convient 
également de noter 
que les pilules ne 
constituent pas une 
solution à long terme 
pour la perte de poids et 
qu’elles ne remplacent 
pas une alimentation 
saine et équilibrée et 
une activité physique 
régulière.

Selon une étude 
menée par des 
scientifiques de 

l’University College 
London (UCL), 
l’exercice physique 
régulier peut améliorer 
la mémoire des 
personnes âgées, même 
s’il est pratiqué à partir 
de la cinquantaine ou de 
la soixantaine.
Les chercheurs anglais 
ont suivi les habitudes 
d’exercice de 1 400 
participants pendant 
30 ans et ont constaté 
que même une activité 
physique de une à 
quatre fois par mois, 
telle que le jogging, 
la natation, le yoga ou 
une simple promenade 
rapide, pouvait protéger 

la mémoire à un âge 
avancé. Les personnes 
modérément actives 
ont obtenu de meilleurs 
résultats que celles qui 
faisaient de l’exercice 
moins fréquemment. 

Au moins 30 minutes 
d’une série d’activités, 
comme le badminton, 
la danse, le football ou 
les exercices de fitness, 
comptaient pour une 
séance d’exercice. Les 

résultats de l’étude ont 
également montré que 
faire de l’exercice une 
fois par mois pouvait 
protéger la mémoire 
pendant 30 ans.
Des essais sont en cours 
pour déterminer si le fait 
de rester en forme peut 
retarder l’apparition de 
la démence.L’exercice 
physique fréquent 
améliore la circulation 
sanguine dans le 
cerveau, ce qui entraîne 
une augmentation 
de l’activité dans les 
zones associées à 
l’apprentissage et à la 
mémoire (source 1).
« Notre étude fournit des 
preuves pour encourager 
les adultes inactifs à 
être actifs, même dans 

une faible mesure... à 
tout moment de l’âge 
adulte », déclare le Dr 
Sarah-Naomi James, 
chercheuse à l’UCL et 
principale chercheuse 
de l’essai.
Les résultats de l’étude 
sont particulièrement 
pertinents pour les 
personnes âgées qui sont 
souvent confrontées 
à une diminution 
de la mémoire et 
de la cognition. 
L’amélioration de 
la mémoire et de la 
cognition grâce à 
l’exercice physique 
peut aider à prévenir 
l’apparition de la 
démence et à améliorer 
la qualité de vie des 
personnes âgées.

Nestlé développe une pilule amincissante qui donne
 une sensation de satiété mécaniquement

Pratiquer de l’exercice améliorerait la mémoire
 des personnes âgées
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Parce qu’ils nous stimulent, 
qu’ils nous font rire, 
qu’ils nous détendent et 

comblent parfois notre solitude, 
les animaux sont devenus 
indispensables au quotidien de 
nombreux humains. À quatre ou 
à deux pattes, à poils ou à plumes, 
certains parviennent à tisser une 
relation quasi fusionnelle avec 
leur propriétaire, au point de 
devenir de fidèles et précieux 
compagnons de vie. Notamment 
pour les personnes atteintes de 
dépression.

Une alternative aux 
traitements inefficaces

Selon une étude publiée dans le 
Journal of Psychiatric Research, 
adopter un animal de compagnie 

pourrait soulager les personnes 
souffrant de dépression grave. 
Car si les antidépresseurs ou 
autres psychothérapies peuvent 
parfois s’avérer inefficaces, 
les animaux de compagnie – et 
particulièrement les chiens – 
pourraient redonner espoir à 
certains.
En étudiant le comportement de 80 
participants atteints de dépression 
connue sous le nom de « trouble 
dépressif majeur résistant aux 
traitements », deux chercheurs 
portugais ont découvert que 
le fait d’adopter un animal de 
compagnie « renforçait» les 
effets des antidépresseurs pour 
une minorité significative des 
participants.

Bon pour le moral
En invitant les patients à adopter 
l’animal de leur choix, Jorge 
Mota Pereira et Daniela Fonte de 
la Clínica Médico-Psiquiátrica 
à Porto au Portugal, ont révélé 
que plus d’un tiers des personnes 
qui ont accepté d’adopter avaient 
amélioré leurs scores sur l’échelle 
de dépression de Hamilton et sur 
l’Échelle d’Évaluation Globale 
du Fonctionnement, au point 
que leurs symptômes soient 
considérés comme légers.
Selon les chercheurs, les résultats 
de leur étude montrent que les 
animaux domestiques pourraient 
être utilisés comme « adjuvant 
efficace » aux traitements 
classiques de la dépression, 

ajoutant que ceux qui s’occupent 

d’un animal (et surtout qui le 

désirent) développent « une forte 

affinité et une camaraderie qui 
contribuent fortement à la santé 

mentale ».

Les agrumes ont tout pour 
plaire : des fruits vitaminés, des 
fleurs parfumées, un feuillage 
persistant... Mais comment 
cultiver la famille des Citrus ? 
Voici les règles d’or pour réussir 
au jardin ou en pot.
Parce qu’ils sentent bons et 
apportent de la couleur au jardin, 
les agrumes plaisent à tous les 
coups ! Si vous envisagez d’en 
planter dans votre jardin, d’en 
cultiver en pot ou si vous avez 
simplement besoin de conseils 
d’entretien, voici ce qu’il faut 
savoir pour des agrumes en pleine 
santé.
Comment bien faire pousser un 
agrume ? Où planter un agrume ?
Un agrume pousse aussi bien 
en pot qu›en terre. Notez 
qu›en pleine terre, il se plaira 
davantage en zone littorale, que 
ce soit sur la côte Atlantique 
ou méditerranéenne. Plantez 
votre fruitier devant un mur de 
la maison, pour qu›il soit mieux 
abrité du vent, ou en plein soleil 
dans le jardin. Dans tous les cas, 
évitez une zone trop venteuse. 
En cas de plantation plus dans 

l›intérieur des terres ou au nord 
de la Loire, privilégiez le pot 
à la pleine terre et placez-le 
contre un mur, exposé plein sud 
ou sud-est. En termes de sol, 
choisissez un substrat léger, riche 
et non calcaire. N›oubliez pas, un 
agrume peut vivre toute sa vie 
dans un pot sans problème !
Quand et comment planter les 
agrumes ?
On plante plutôt les agrumes 
au printemps afin d›assurer une 
bonne reprise des racines avant 
l›arrivée de l›hiver. Toutefois, 
en climat doux ou en pot, il est 
possible de planter à l›automne.

Plantation d’un agrume
 en pleine terre

Faites tremper la motte dans une 
bassine d›eau
Creusez un trou deux fois plus 
gros que le volume de la motte
Si votre terre est lourde, coupez-
la avec du sable ; si elle est 
sableuse, enrichissez-la avec un 
peu de compost et du terreau
Placez votre agrume dans le trou, 
de manière à ce que le collet 
arrive au niveau du sol et ne soit 
pas enterré

Rebouchez, tassez et arrosez.
Plantation d’un agrume en pot
Garnissez le fond de votre pot 
d›une couche de billes d’argile 
ou de graviers
Recouvrez d’une couche de 
terreau spécial agrumes
Placez votre sujet de manière à ce 
que le collet arrive en haut du pot
Comblez les vides avec le terreau, 
tassez et arrosez copieusement

Comment rempoter un 
agrume?

Les trois premières années, il est 
possible de rempoter un agrume, 
en augmentant progressivement 
la taille de son pot d›accueil. Ne 
passez pas directement d›un pot 
de 3 ou 5 litres à un pot de 20 ou 
30 litres, au risque de voir votre 
agrume ne pas fleurir et donc ne 
pas donner de fruits car il va en 
profiter pour faire des racines. En 
effet, une plante ne produit pas à 
la fois des racines, du feuillage et 
des fruits. Si vous voulez un bel 
arbre et l’accompagner dans sa 
croissance, rempotez-le dans un 
contenant d’1 ou 2 cm de diamètre 
supplémentaires seulement.
Comment tailler un agrume ?

La taille d›un agrume se fait 
après les dernières gelées. Évitez 
de le tailler avant car le froid 
peut pénétrer par les branches 
coupées et endommager, voire 
tuer l’arbre. Après cette taille, 
de façon générale, la première 
floraison a lieu au printemps, 
puis des nouaisons (tout petits 
fruits) apparaissent en juin qui 
vont se transformer en fruits 
vers septembre, grossir jusqu›en 
novembre, puis se colorer entre 
décembre et février-mars. C›est 
la différence de température entre 

le jour et la nuit (et donc le froid) 
qui fait la couleur de l›agrume. Si 
l’écart de température ne dépasse 
pas les 2 °C-3 °C, le fruit ne se 
colore pas et reste vert, tout en 
étant mûr à l’intérieur.
Comment entretenir et arroser 

un Citrus ?
Veillez à donner un peu de stress 
hydrique à votre agrume afin 
qu’il fleurisse plus facilement. 
Pour autant, ne l›asséchez pas ! A 
l’inverse, il ne faut jamais noyer 
ce type de fruitier. Évitez de 
placer une soucoupe sous le pot 
pour que les racines ne trempent 
pas dans l’eau : la plante ne va 
pas apprécier et risque de perdre 
ses feuilles.
Si votre agrume est en intérieur, 
vous aurez tout de même besoin 
d’une soucoupe pour ne pas 
tacher votre sol : dans ce cas-là, 
placez une briquette entre le pot 
et la soucoupe pour éviter que les 
racines trempent. Au printemps 
et à l›été, diminuez l›arrosage en 
humidifiant seulement le haut du 
pot, sans le remplir intégralement.
Si possible, placez au fond du 
pot des billes d›argile, de la 
pouzzolane ou des morceaux de 
pot en terre cuite brisés. Optez 
pour un terreau bien drainant ou 
spécial agrumes - généralement 
riche en tourbe - et rempotez 
dans ce mélange. Au printemps, 
lors du redémarrage de la sève, 
enrichissez la terre de votre 
agrume avec un peu d›engrais bio 
spécial agrumes ou tomates, riche 
en potasse. Respectez les doses 
inscrites sur le paquet.
Que faire de son agrume en hiver?
En hiver, protégez votre agrume 
du froid avec un voile d›hivernage 

et paillez la motte, s›il est 
planté dans le jardin en pleine 
terre. Notez que la majorité des 
agrumes ne tolèrent guère le gel.
Dans le cas d’un fruitier en pot, 
rentrez-le dans une pièce type 
véranda ou garage avec fenêtre 
et placez-le à la lumière. Il 
appréciera une température aux 
alentours de 13 °C et un arrosage 
tous les 10-15 jours. Attention, 
au-delà de 18 °C en intérieur, 
l›agrume aura beaucoup trop 
chaud.

Maladies et nuisibles des 
agrumes

Psorose écailleuse
C›est une maladie courante 
qui provoque l›écaillement de 
l›écorce et un tronc criblé et 
granuleux. Les fruits restent 
petits, sont parfois déformés 
et tombent. Cette maladie ne 
touche que les sujets greffés et 
ne concerne pas les citronniers. 
Le seul moyen de lutter contre est 
d’acheter des agrumes indemnes 
de cette maladie.

Tristeza
Le diamètre du porte-greffe 
rétrécit, la sève ne se transmet 
plus vers les racines. Tels sont 
les symptômes de cette maladie 
menant au dépérissement 
de l’arbre. Véhiculée par les 
pucerons, le moyen de lutter 
contre la Tristeza est encore de 
combattre ces insectes piqueurs 
suceurs. Pour cela, diluez 10% 
de savon noir liquide dans 90% 
d›eau. Ajoutez-y une cuillère à 
soupe d›huile et pulvérisez ce 
mélange sur l›ensemble de la 
plante, revers des feuilles inclus.

Les bienfaits des animaux de compagnie
 contre la dépression

Agrumes 

bons conseils pour cultiver les Citrus en pot 
ou en pleine terre
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Pour la deuxième fois de sa 
carrière, la cinéaste est en 
compétition pour l’Etalon d’or le 
meilleur long-métrage de fiction 
lors de la 28e édition du Fespaco 
avec son cinquième film, « Sira».
L’œil féroce, une femme remet 
doucement en place l’enfant 
qu’elle porte sur le dos tout en 
ajustant son fusil-mitrailleur. 
Violée, laissée pour morte après 
le massacre dans le désert des 
hommes de sa famille par des 
terroristes, Sira veut accomplir 
une vengeance. Et retrouver 
son fiancé, qu’elle et les siens 
étaient partis rejoindre pour 
un mariage qui s’annonçait 
heureux. « Sans compromis », 
le film d’Apolline Traoré l’est 
autant que sa réalisatrice, qui 
s’affirme « tout entière » dans son 
cinquième long-métrage, entre 
résilience et résistance. Projeté 
mardi 28 février lors du Fespaco, 
le festival du cinéma panafricain, 
Sira concourt pour l’Etalon d’or 
Yennenga du meilleur long-
métrage de fiction africain. Il y 
avait une foule immense pour 
accueillir et l’émotion a été 
puissante particulièrement pour 
la scène finale.
Son héroïne, Apolline Traoré 
l’a voulue combattante pour 

surmonter le choc qu’elle a elle-
même ressenti lors du massacre 
de Yirgou, au Burkina Faso, en 
janvier 2019. Après une attaque 
terroriste qui avait fait six morts 
de l’ethnie Mossi, dont un 
chef traditionnel, des milices 
koglweogo ont tué en représailles 
plus de 72 Peuls : « J’ai été 
sincèrement choquée car je n’ai 
jamais connu un Burkina pareil. 
C’était comme une thérapie 
de commencer à écrire cette 
histoire, car j’étais profondément 
bouleversée.»
Sira est un symbole : « Mon film 
parle du terrorisme dans le Sahel et 
raconte comment les populations 
se battent pour se défendre et 
survivre. J’ai décidé de prendre 
une femme comme héroïne, 
car depuis le début de ce fléau, 
on parle beaucoup des actions 
de l’armée ou des politiciens, 
mais on parle beaucoup moins 
des femmes, de comment elles 
se battent. Quand je suis partie 
en repérages, j’ai rencontré 
des femmes dans les camps de 
déplacés vers Dori. Chacune 
avait une histoire extraordinaire à 
raconter et l’héroïne de mon film 
est un peu représentative de ces 
femmes-là, de leur combativité. »
Un tournage semé d’embûches

La réalisatrice burkinabée de 
46 ans a l’habitude de partir 
de drames réels pour bâtir ses 
fictions. Desrances, son précédent 
long-métrage, déjà sélectionné au 
Fespaco 2019, racontait la guerre 
civile de 2010-2011 en Côte 
d’Ivoire à travers le destin d’un 
père et de sa fille.
Coproduit par Les Films Selmon 
au Burkina, Araucania Films 
en France, One Fine Day Films 
en Allemagne et Dakar Film au 
Sénégal, il faudra quatre années à 
Apolline Traoré pour rassembler 
un budget de 1,2 million d’euros 
pour le tournage de Sira. Et une 
sacrée dose de persévérance pour 
le terminer, tant son déroulement 
fut semé d’embûches. Apolline 
Traoré tenait à filmer sa 
nouvelle fiction au Burkina 
Faso, ravie d’avoir trouvé les 
lieux de son tournage avec 
l’aval enthousiaste des habitants 
rencontrés dans la zone de Dori, 
pendant ses repérages avec 
l’armée burkinabée. Mais elle 
doit finalement y renoncer. Dix 
jours après avoir « tout calé », un 
nouveau massacre est perpétré le 
5 juin 2021, à Solhan, tuant plus 
de 160 civils. C’est l’attaque la 
plus meurtrière au Burkina Faso 
depuis le début du conflit en 2015 

: « Le gouvernement m’a dit que 
ce n’était plus possible de tourner 
dans cette zone, qu’ils n’allaient 
pas déployer l’armée là-bas pour 
protéger une équipe pendant trois 
mois, ce qui est normal, l’armée a 
d’autres priorités. »
Succès euphorisant
Lorsqu’elle rencontre Le Monde 
Afrique, la réalisatrice est encore 
sur un petit nuage après avoir 
appris en pleine cérémonie 
d’ouverture du Fespaco que son 

film avait reçu le Prix du public 
à la Berlinale, en Allemagne, 
qu’elle avait quittée la veille : « 
On nous dit depuis des années 
que le cinéma africain est difficile 
à distribuer, alors voir un film du 
continent être récompensé dans 
ce grand festival, ça veut dire 
qu’il y a une audience, qu’il suffit 
de bien le placer et que le monde 
entier va y être sensible. Pour les 
projections à Berlin, les salles 
étaient pleines. »

L’auteur ivoirien, dont 
c’est le quatrième 
recueil, ouvre un 

dialogue entre hier et demain 
pour exprimer le mal-être de ses 
compatriotes dans un monde que 
leurs aînés ont rendu difficile à 
vivre.
Vous pouvez partager un article en 
cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  
Pour toute demande 
d’autorisation, contactez 
syndication@lemonde.fr.  
En tant qu’abonné, vous pouvez 
offrir jusqu’à cinq articles par mois 
à l’un de vos proches grâce à la 
fonctionnalité « Offrir un article ».  
Avec son recueil Polo Kouman 
Polo parle, l’auteur ivoirien 
HenriMichel Yéré pose un 
acte d’écriture audacieux, en 
choisissant la poésie à une 
époque où la fiction romanesque 
emporte tous les suffrages. Une 
démarche d’autant plus originale 
que ses textes, écrits en nouchi, 
le parler populaire ivoirien, 
et en français, offrent une 
double perspective linguistique. 

« Ma parole ne tient 
plus dans son plasma 
Elle est tombée dans 
le piège de lumière 
L’opaque matin de ma naissance  
Koumanli est debout dans plasma 
Lumière a siri 
panpanli en maga-tapé 
Harmattan gammait le jour suis né » 
Ainsi s’exprime Polo, mystérieux 
locuteur dont le nom, pour qui 
sait décrypter, fait allusion à John 
Pololo, le plus célèbre gangster 
de Côte d’Ivoire et homme-lige 
en son temps du président Félix 
Houphouët-Boigny. A travers 
ses mots, Henri Michel Yéré 
exprime le mal-être d’une grande 
partie des Ivoiriens, en proie au 
sentiment d’être incompris et mal-
aimés dans un monde que leurs 
aînés ont rendu difficile à vivre. 
« J’ai commencé à parler le 
jour où mon père a dit qu’il 
n’était pas mon père, alors que 
ma mère sentait la vie poindre 
en son sein. A ma première 
parole, aucun écho ; mes mots 
ne furent point entendus. La 
solitude devint très tôt une amie. 
Mon tchapali s’est debout le 
jour le Vieux a parlé que c’est 
pas lui, alors que je commençais 
à grouiller dans ventre de la 
Vieille. Mon premier koumanli 
est sorti sec ; ça j’ai parlé là : 
personne n’a sciencé. Moi seul 

je suis devenu mon gars-sûr. » 
Procès en absence 
Au-delà de cette interpellation 
des générations précédentes, 
le recueil met en scène l’enjeu 
même de la parole, son sens et 
sa force de persuasion, au cours 
d’une joute poétique en quatre 
parties. Au procès en absence 
et en irresponsabilité des aînés 
qu’ouvre Polo va répondre un 
autre discours : celui de Demain, 
autrement dit le futur transformé 
en un personnage, qui va à son 
tour faire entendre ses vérités. 
« Tes ancêtres t’ont laissé choir, 
tels les chefs qui ont bu les 
libations, achetées comme des 
colonnes vertébrales souples à la 

bourse de la pleine conscience (…) 
On s’attend à ce que moi, 
Demain, j’aie pitié de toi (…) 
Moi, c’est ta sève que je 
veux, la chaleur de ton sang 
Les vieux-pères ont damé de toi, 
même chose que les chefs qui ont 
chicotté libations. C’était moins 
cher comme colonne vertébrale 
on vend au marché. (…) 
On dit, moi, Devant, 
d’avoir pitié de toi (…) 
Moi Devant, c’est ta sève je 
cherche à sogbo. C’est chaleur 
de ton sang qui m’enjaille. » 
Double plaidoirie 
L’affrontement suivra cette 
double plaidoirie avant une 
résolution verbale « toutes dagues 

dehors », comme pour confirmer 
que le langage poétique peut avoir 
pour mission de se faire aussi 
haut et fort que la revendication 
politique. « Si j’ai choisi d’écrire 
de la poésie c’est avant tout parce 
qu’elle m’a choisi et non pour 
militer, explique cependant Henri 
Michel Yéré. J’ai toujours lu des 
poètes – Césaire, Neruda, Victor 
Hugo, Tchicaya U’Tamsi… – 
simplement parce que cette forme 
d’expression me touchait. Mais 
je n’aurais jamais imaginé écrire 
de la poésie à mon tour, je plaçais 
cette forme littéraire trop haut 
pour m’y mesurer. D’ailleurs, 
lorsque je me suis mis à mon 
tour à écrire, j’ai d’abord cherché 
à composer une nouvelle pour 
exprimer mon point de vue sur 
l’actualité d’alors : l’ouverture 
démocratique post-Houphouët 
des années 1990. Reprenant ce 
texte dix ans plus tard, je me 
suis pris à le recomposer en 
fragments et en images. Il a pris 
une allure poétique malgré moi. 
Avec le temps, encouragé par des 
personnalités des lettres comme le 
grand poète ivoirien Josué Guébo 
ou le critique littéraire Boniface 
Mongo-Mboussa, j’ai fini par 
faire confiance aux phrases qui 
me viennent en tête, aux  rythmes 
et sonorités qui m’ont toujours 
traversé.  »

Apolline Traoré, la combattante du cinéma burkinabé

« Polo kouman Polo parle », une joute poétique bilingue d’Henri 
Michel Yéré pour sortir le nouchi de la rue
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L’association Museum 
Lab a inauguré La 
Maison du pain, ou Dar 

el Khobz en arabe, dans la ville du 
Kef, une région du nord-ouest de 
la Tunisie connue pour sa culture 
céréalière. 
Ce projet, réunit cinq, femmes 
boulangères avec pour objectif 
de conserver et la valoriser des 
recettes des pains et galettes 
traditionnels du Kef et du 
patrimoine culturel immatériel 
autour du blé.
« L’association Museum Lab 
nous a offert cette opportunité. 
Ils ont restauré ce four qui était 
en très mauvais état. Maintenant, 
il fonctionne à nouveau avec 
du bois de chauffage. Tout le 

monde ici au Kef est heureux 
que ce vieux four fonctionne à 
nouveau», a souligné Soumaya 
Gara, boulangère ayant bénéficié 
du programme de formation de 
Museum Lab.
Au Kef, et partout ailleurs en 
Tunisie, ce sont des femmes 
qui conservent, perpétuent 
et tentent de transmettre aux 
jeunes générations de filles, un 
patrimoine culinaire, culturel 
et identitaire, malheureusement 
aujourd’hui menacé de 
disparition, parce qu’intangible et 
immatériel.
«La maison du pain «Dar el 
khobz» est un projet qui est né 
de la volonté de promouvoir le 
pain et les gâteaux du Kef que 

nous avons identifié comme une 
douzaine (différentes sortes de 
gâteaux), qui est un patrimoine 
culturel immatériel qui appartient 
principalement aux femmes du 
Kef et à la Tunisie en général « 
explique Julie Jeantet, chargée 
de développement à l’association 
Museum Lab.
En plus du four de quartier, du 
circuit culturel sur l’histoire du 
blé, le Dar El Khobz, c’est aussi 
un petit espace muséal avec des 
outils du patrimoine agricole 
du 19è et 20è siècle trouvés au 
Kef. Et enfin une rencontre des 
femmes boulangères du Kef. Il 
s’inscrit dans le projet global de 
mise en valeur patrimoniale de 
Museum Lab au Kef.

Discret dans la vie, le comédien 
illumine l’écran. Il est à l’affiche 
de deux films : « Pour la France », 
de Rachid Hami, et « Goutte d’Or 
», de Clément Cogitore.
Pas de temps mort pour Karim 
Leklou. Depuis environ cinq ans, 
les réalisateurs se l’arrachent. 
Sous ses allures de grand 
nounours et derrière son sourire 
bonhomme se cache sans doute 
l’un des acteurs les plus bankable 
du moment. « J’ai de la chance, 
relativise-t-il. La chance d’être 
un privilégié dans la société 
française et de faire ce qui me 
rend heureux. »
Médecin légiste franco-albanais 
dans la série Hippocrate, militaire 
de la patrouille Sentinelle 
dans La Troisième Guerre 
(Giovanni Aloi), gentil caïd 
de banlieue parisienne bientôt 
aux commandes d’un business 
insensé dans Le Monde est à toi 
(Romain Gavras), flic marseillais 
dans Bac Nord (Cédric Jimenez), 
l’ancien télémarketeur sait tout 
jouer. « Non, je ne peux pas 
incarner un jeune premier ni un 
ado », s’esclaffe-t-il.
Isabelle Adjani, Adèle 
Exarchopoulos…
À 40 ans, Karim Leklou est au 
sommet de sa carrière et vit son 
ascension la tête sur les épaules. 
Celui qui a commencé à suivre les 
Cours Florent, le soir, au milieu 
des années 2000 pour « fuir 
l’ennui », a entamé sa carrière en 
apparaissant dans Un Prophète, 
de Jacques Audiard. Depuis, il 
a donné la réplique à Isabelle 
Adjani, à Gilles Lellouche, à 
Adèle Exarchopoulos, ou encore 
à Louise Bourgoin. « Quand on 
observe les tendances du cinéma 
mondial, on réalise qu’il y a 
une diversité de propos et une 
diversité tout court dans le cinéma 
français. Il y a tant de grands 

acteurs que cela permet d’exercer 
ce métier très humblement », 
glisse ce cinéphile invétéré, qui a 
passé son enfance devant les films 
d’action américains.
Né d’une mère française et d’un 
père algérien, Karim Leklou 
échappe à toute classification. 
L’identité, l’appartenance… Des 
questions que l’ex-gamin de la 
cité HLM de Saint-Cyr-L’École, 
une banlieue de Versailles, refuse 
de se poser. « La provenance 
géographique ne dit rien d’un être 
humain, et cela vaut aussi pour les 
personnages de film », tranche-t-
il.
Ce qui compte pour lui, c’est 
le cinéma. Rien que le cinéma. 
Raison pour laquelle l’acteur 
échappe aux rôles essentialisants. 
« Quand je vois Roschdy Zem et 
la variété de rôles qu’il épouse, 
jusqu’à celui de président de la 
République, force est de constater 
que seule la qualité du travail 
compte. En tant qu’acteur on a la 
chance d’incarner et d’être, tout 
simplement d’être. C’est tout ce 
qui m’importe. Le reste appartient 
aux hommes politiques, qui 
instrumentalisent parfois nos 

rôles », observe celui qui a appris 
à s’affranchir de ses certitudes, 
comme lorsqu’il a rejoint le 
casting de Pour la France, de 
Rachid Hami, toujours à l’affiche.
Dans cette odyssée familiale, il 
incarne le frère d’Aïssa Saïdi, un 
brillant élève officier de l’école 
militaire française de Saint-Cyr 
mort noyé lors d’un bahutage. 
L’histoire de Jallal Hami, le frère 
cadet du réalisateur. Rachid et 
Jallal sont nés en Algérie et ont 
quitté leur pays de naissance avec 
leur mère au moment de la guerre 
d’indépendance pour rejoindre la 
France. Au-delà du drame et de 
l’affaire judiciaire, le film brosse 
le portrait d’une famille française, 
loin de tout aspect identitaire.
Le corps comme outil de travail
« C’est une vision passéiste que 
de renvoyer les gens à leurs 
origines », estime l’acteur. Ce 
qui est beau, dans le film, ce sont 
toutes les nuances que Rachid 
Hami apporte à ses personnages 
et à son histoire. « Le film se 
déroule sur trois continents. On 
voit un gamin de banlieue parler 
le mandarin à Taipei… Il y a là 
une forme de modernité qui me 

plaît, confesse-t-il. On n’est plus 
dans le cinéma des années 1980-
90. Ces questions d’identité 
n’appartiennent pas à la nouvelle 
génération. En tant qu’acteur, je 
me dois de transmettre des choses 
aux jeunes qui envisagent de faire 
ce métier et de leur dire que tout 
ceci n’est plus un problème. »
L’identité, pour Karim 
Leklou, passe d’abord par un 
apprentissage physique. Il a fait 
de son corps un outil de travail 
et mise sur lui pour donner chair 
à ses personnages. « À force de 
jouer la vie des autres, je me 
connais mieux, et je m’accepte un 
peu plus ». Apprendre à travailler 
la pâte si son personnage est 
boulanger, « même si c’est une 
minute à l’écran », perdre 15 kilos 
pour incarner le même personnage 
à des époques différentes en 
faisant du vélo d’appartement 
huit heures par jour à Taipei, 
alors que la ville était sous cloche 
pendant le tournage, en raison de 
la pandémie de Covid-19… Voilà 
comment le comédien puise dans 
l’intériorité de ceux qu’il incarne. 
Karim Leklou n’est jamais là où 
on l’attend. Sa sensibilité et sa 
discrétion l’emmènent sur des 
territoires inexplorés et toujours 

plus ambitieux.
Mineurs isolés étrangers
Dans Goutte d’Or, un polar 
urbain mystique signé Clément 
Cogitore, actuellement à 
l’affiche, il joue un voyant qui 
parle aux morts. Ramsès officie 
entre le boulevard de la Chapelle 
et Barbès, des artères populaires 
du 18e arrondissement de Paris. Il 
est bientôt confronté à une bande 
de gamins venus de Tanger, ceux 
que l’on appelle les « mineurs 
isolés étrangers ». « Le film 
montre comment on a hérité d’un 
terme qui tend à criminaliser ces 
enfants. Or, il s’agit d’enfants 
en détresse avant tout. Beaucoup 
d’entre eux sont très jeunes et 
vivent dans une précarité extrême. 
Ils peuvent être violents, parce 
qu’ils débarquent dans une ville 
agressive », souligne-t-il.
« Goutte d’Or raconte 
beaucoup de choses. Il y est 
question d’héritage, de don, 
de transmission, de croyance 
», résume celui qui admire le 
cinéaste français pour sa capacité 
à ne pas verser dans la facilité. 
« J’aime les talents bizarres », 
lance-t-il. Pour sûr, Karim Leklou 
fait partie de ceux-là.

Tunisie

Museum Lab ouvre une Maison du pain au Kef

Karim Leklou, acteur sans frontières
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Un an après avoir été giflé 
par Will Smith devant 
un public mondial, 

l’humoriste américain Chris Rock 
a enfin riposté samedi, lâchant ses 
coups dans un numéro de stand-up 
diffusé sur la plateforme Netflix.
En mars 2022, l’acteur américain 
était monté sur la scène des 
Oscars et avait frappé l’humoriste 
qui venait de tourner en dérision 
la coupe de cheveux très court de 
sa femme, l’actrice Jada Pinkett 
Smith, qui souffre d’alopécie.
Quelques minutes plus tard, 
Will Smith recevait l’Oscar du 
meilleur acteur pour son rôle dans 
«King Richard».
Il s’est ensuite excusé auprès de 
Chris Rock, mais a été banni des 

Oscars pendant une décennie.
L’humoriste a lui refusé de porter 
plainte et a gardé un silence quasi-

total sur l’incident depuis. Mais 
sur scène samedi à Baltimore, il est 
sorti de ses gonds, accusant la star 

hollywoodienne d’»indignation 
sélective», et affirmant qu’il s’en 
était pris à un homme plus petit 
que lui parce qu’il était contrarié 
que sa femme l’ait trompé.
«Will Smith pratique l’indignation 
sélective», a déclaré Chris Rock 
lors de ce spectacle diffusé en 
direct sur Netflix.
L’humoriste a déclaré que Smith 
avait été largement moqué après 
un épisode du podcast de sa 
femme dans lequel le couple a 
parlé de sa liaison et de la façon 
dont cela l’a affecté.
«Les gens (me) demandent ‘Ça 
fait mal ?’. Ça fait encore mal», 
a-t-il dit, en référence à la gifle 
reçue.
«Will Smith est nettement plus 

grand que moi. Will Smith a joué 
le rôle de Mohamed Ali dans 
un film. Vous pensez que j’ai 
auditionné pour ça ?», a-t-il lancé.
L’humoriste, qui semblait parfois 
en colère pendant son spectacle, a 
déclaré qu’avant la gifle, il avait 
toujours apprécié Will Smith, 
comme rappeur d’abord, puis 
comme acteur.
«Il avait fait de grands films. J’ai 
soutenu Will Smith toute ma vie», 
mais désormais il a dit se ranger du 
côté du maître d’esclaves qui bat 
le personnage de Will Smith dans 
son dernier film, «Emancipation».

Silhouette ultraféminine, défilé 
centré sur le vêtement sans autre 
message chez Balenciaga et 
vibrant hommage à Vivienne 
Westwood et Paco Rabanne, les 
trublions récemment disparus: 
cinq choses à retenir de la 
Semaine de la mode qui s’achève 
mardi à Paris.
Tailleur-jupe
On l’a vu pour la dernière fois 
porté par sa mère ou sa grand-
mère? Saint Laurent a fait du 
tailleur-jupe la pièce centrale de 
sa collection.
Jupe crayon fendue, veste aux 
épaules surdimensionnées et 
décolleté plongeant: inspiré des 
archives des années 80 d’Yves 
Saint Laurent, cet ensemble 
puissamment féminin est revenu 
sur le devant de la scène.
Dior a puisé dans l’esthétique des 
années 50, époque où Christian 
Dior inventait le New Look, 
silhouette pour une femme 
d’après-guerre symbolisée par 
des vestes cintrées aux épaules 
arrondies, sur des jupes amples 
sous les genoux.

En 2023, la taille est marquée et 
la jupe mi-longue a un twist punk 
grâce à un tissu à l’effet froissé 
ou motifs floraux chinés pour 
gommer les contours du corps.
Le jeune styliste Charles de 
Vilmorin a également revisité les 
années 50 pour Rochas, «avec 
des jupes crayon de vinyle, tailles 
de guêpe et silhouette sirène 
repimpée».

Givenchy redéfinit l’élégance 
à travers une veste de tailleur 
à l’épaule sculptée qui se porte 
sans jupe ou avec une mini 
transparente.
Chez Vivienne Westwood, le 
tailleur gris est en maille, porté 
avec un chapeau et des bottes 
dorées.
Rouge
Le rouge total a dominé 
les silhouettes épurées et 

monochromes pour une femme 
Hermès «puissante et sensuelle». 
Lanvin a accessoirisé d’une 
cagoule rouge une robe à 
paillettes, Issey Miyake l’a 
décliné en manteaux.
Pour sa première collection pour 
Ann Demeulemeester, Ludovic 
de Saint Sernin a inclus dans la 
palette chromatique minimaliste 
le bordeaux qualifié de «faux 
noir».
Le rouge n’a de connotation 
négative dans aucune culture 
et est accepté même pour ceux 
qui ne portent pas de couleurs, 
explique Christian Louboutin, qui 
fête 30 ans de sa semelle rouge 
iconique.
Talons
Aiguille chez Balenciaga, 
Ann Demeulemeester ou Saint 
Laurent, «clou de forge» sur des 
cuissardes d’Hermes, «virgule» 
pour des souliers à plateau chez 
Dior: le talon s’impose même 
pour Maria Grazia Chiuri, styliste 
de Dior qui le trouvait auparavant 
anti-féministe.
Christian Louboutin fait du plat et 
de toutes les hauteurs mais avoue 

que ce sont les escarpins qui se 
vendent le mieux.
«Féministe, anti-féministe, 
j’espère qu’on n’en est plus là. 
Les femmes ont gagné, vous êtes 
maîtresses de ce que vous voulez 
faire de votre corps, de (vous) 
percher ou pas», résume Pierre 
Hardy, chausseur d’Hermès et de 
sa marque éponyme.
«Plusieurs choses coexistent et 
cela fait partie de la modernité. 
On ne verra pas toutes les filles 
en talon, ni toutes les filles en 
+combat boots+ ou en sneakers», 
ajoute-t-il. «Avant, c’était quelque 
chose d’imposé. Aujourd’hui, 
c’est un choix intime et 
personnel».
Vivienne et Paco
«Tu m’as dit un jour que je 
pouvais tout prendre, tout sauf 
tes chaussures compensées (...) 
Peut-être que la chose la plus 
importante que tu m’aies apprise 
était de mettre la femme sur un 
piédestal».

James Corden s’est-il un peu 
trop inspiré de l’émission 
d’Andy Cohen pour peaufiner 
son Late Late Show ? C’est en 
tout cas l’avis du présentateur 
de Watch What Happens Live, 
en ce qui concerne notamment 
la conception du plateau où les 
invités prestigieux se succèdent.
« Je ne suis pas un comédien 
(et) je pense que (WWHL est) 
un autre type de talk-show », 
a déclaré Andy Cohen dans 
le podcast Table For Two de 
Bruce Bozzi.
« Je pense qu’il y a eu une idée 
traditionnelle de ce qu’est un 

talk-show de fin de soirée. Je 
dirais que Watch What Happens 
Live a redéfini ce qu’est le talk-
show de fin de soirée. Nous 
avons été les premiers à avoir 
un bar dans un late show, (puis) 
James Corden en a eu un. Il 
s’est un peu énervé (en copiant 
notre formule). C’est comme 
ça. »
Cependant, loin d’être amer, 
Andy Cohen voit plutôt 
ça comme une fierté. Il se 
dit d’ailleurs « tellement 
reconnaissant maintenant » 
d’avoir pu inspirer d’autres 
émissions pour faire évoluer le 

genre.
« Je ne fais pas que brasser de 
l’air, (et) je suis si content que 
ça fonctionne toujours pour 
nous. C’est génial, copiez 
mon plateau. Que Dieu vous 
bénisse», a-t-il ajouté.
Néanmoins, à écouter Andy 
Cohen, le milieu du talk-show 
est un univers impitoyable 
qu’il est difficile d’intégrer et 
d’être reconnu par ses pairs. 
Si son émission est un succès 
d’audience « depuis 13 ans », 
l’animateur ne se sent « pas 
totalement membre du groupe 
». Et pour cause.

Un an après avoir été giflé par Will Smith,
 Chris Rock riposte sur Netflix
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James Corden est accusé de plagiat 
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Un réseau criminel a récemment 
été démantelé à El Taref, suite 
à une opération menée par les 

éléments de la douane, qui ont reçu 
une notification de la part d’une jeune 
femme. En effet, cette notification a 
permis de mettre fin à l’activité d’un 
réseau de contrebande de comprimés 
psychotropes, qui utilisait des jeunes 
femmes pour effectuer le trafic.
L’histoire remonte au 24 janvier 2022, 
lorsque les éléments de la douane ont été 
alertés par une jeune femme. Celle-ci  a 
fourni des informations sur un réseau 
criminel qui faisait la contrebande de 
comprimés psychotropes depuis la 
Tunisie. Selon cette jeune femme, le 
réseau utilisait des jeunes femmes pour 
transporter les comprimés en Algérie, 
en passant par les frontières.
Suite à cette information, les éléments de 
la douane ont procédé à la perquisition 
d’une voiture qui était soupçonnée 
d’être impliquée dans le trafic de 
comprimés. Au cours de la perquisition, 
un comprimé a été retrouvé sous le 

siège de la voiture, ce qui a confirmé les 
soupçons des douaniers.
Près de 8.661 comprimés saisis 
L’opération s’est poursuivie avec la 
fouille de la voiture, et les douaniers 
ont découvert une grande quantité 
de comprimés cachés au niveau de la 
roue de secours. Au total, plus de 8.661 
comprimés de psychotropes ont été 
saisis lors de l’opération, et plusieurs 
autres personnes ont été arrêtées. 
Notamment des jeunes femmes qui 
étaient utilisées par le réseau pour 
transporter les comprimés. Selon les 
enquêteurs, le réseau était très organisé 
et utilisait des femmes pour effectuer 
le trafic, afin de limiter les risques de 
détection.
En effet, cette affaire met en lumière 
l’ampleur du trafic de drogue dans 
la région. Ainsi que les risques que 
prennent les personnes qui sont 
impliquées dans ce genre de trafic. Les 
autorités algériennes ont, à cet effet, 
réaffirmé leur engagement à lutter 
contre le trafic de drogue.

Les services de sécurité de la 
wilaya d’Alger, représentés par 
les éléments de la police judiciaire 

de la circonscription administrative de 
Rouiba, ont réussi à arrêter plusieurs 
personnes actives dans le cadre d’un 
gang de quartier. 
Selon un communiqué dévoilé par les 
services responsables, cette opération a 
été menée sous la supervision permanente 
et continue du parquet territorialement 
compétent. Ce  qui a permis aux éléments 
de la police judiciaire d’arrêter 13 
personnes soupçonnées dans l’affaire. 
On notera que les membres de ce réseau 
sont âgés entre 23 et 52 ans. D’ailleurs, 
les mis en cause, originaires de la wilaya 
d’Alger, ont des antécédents judiciaires. 
 À en croire les révélations de la 
même source, l’opération d’arrestation 
a également permis aux services 
responsables de mettre la main sur 06 
armes blanches interdites, un fusil de 
chasse maritime. Ainsi que 04 téléphones 
portables.
Relizane : saisi de 1.180 comprimés 
psychotropes 

Les éléments de la gendarmerie nationale 
de la région de Oued Rhiou, wilaya de 
Relizane ont saisi 1.180 comprimés 
psychotropes à bord d’un véhicule. 
En effet, il est question de capsules de 
buprénorphine de 300 mg qui ont été 
bien cachées. 
Après avoir fouillé la voiture, les services 
responsables ont également mis la main 
sur une grande somme d’argent. Ainsi 
que deux téléphones portables. De ce 
fait, le conducteur du véhicule et les 
autres personnes qui étaient à bord de 
la voiture ont été déférés devant les 
autorités judiciaires.
Bouira : démantèlement d’un réseau 
criminel dangereux 
La brigade mobile de la police judiciaire 
de la circonscription de Lakhdaria, 
relevant de la sécurité de la wilaya de 
Bouira, a mis fin à l’activité d’un réseau 
criminel dangereux actif dans plusieurs 
wilayas du pays. De ce fait, 20.640 
comprimés hallucinogènes, 1 kg et 380 g 
de cannabis traité ont été saisis. Ainsi que 
403 g de cocaïne. Au-delà d’une grande 
somme d’argent en dinar et en euros.
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TRAFIC DE DROGUES :

Un réseau exploitant des jeunes 
femmes démantelé à El Taref

Alger :

Un gang composé de 13 personnes 
arrêté à Rouiba

La deuxième édition du 
Salon international de 
la santé et du tourisme 

médical (AMTEX 2023), se 
tiendra du 9 au 11 mars à Oran 
avec la participation de plus 
de quarante-cinq exposants, 
représentants onze pays, a-t-on 
appris mercredi du directeur 
de cette manifestation.
Pour cette 2e édition 
d’AMTEX organisée par 
Pharmex Communication, 
plusieurs délégations 
étrangères (Tunisie, Liban, 
Pakistan, Bengladesh, Burkina 
Faso, Mali, Inde et Italie, 
entre autres) sont attendues, a 
précisé à l’APS, le Dr Yasser 

Badour.
L’évènement a pour objectif 
de créer un espace d’échanges 
entre les professionnels du 
secteur du tourisme médical en 
vue de définir les opportunités 

de l’investissement dans ce 
domaine en Algérie, a-t-il 
souligné.
Le tourisme médical ou 
tourisme de santé permet aux 
malades de bénéficier d’une 

prise en charge adéquate avec 
le privilège de se rendre à une 
nouvelle destination, et aux 
professionnels de la santé les 
échanges de connaissances, 
d’expériences et les nouvelles 
techniques thérapeutiques, a 
fait savoir Dr Badour.
Cette manifestation aura pour 
thème principal «Comment 
développer le tourisme 
médical en Algérie», trois jours 
durant, des communications, 
des ateliers et des workshops 
seront animés avec un 
nouveau contexte: Les 
Masters Class qui assurent 
des formations pratiques 
pour les médecins à être au 

diapason des développements 
thérapeutiques dans le monde.
Un riche programme de 
communication a été tracé 
pour l’Occasion dont 
«Comment démarrer une 
entreprise de tourisme 
médical durable et comment la 
développer progressivement», 
«Tendances et dynamiques du 
tourisme médical - Stratégies 
sur comment grandir», 
«Stratégie du tourisme 
médical pour l’Algérie: une 
feuille de route concrète» et 
«Offre de soins en Algérie en 
2023: quelle évolution, quelle 
communication pour la faire 
connaitre?», entre autres.

OrAn:

Le 2ème Salon international du tourisme médical en mars


